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EDITORIAL 

Al cierre de esta edición de GACETA DE LA SOLANA hemos tenido 
que levantar el comentario editorial que habíamos preparado y que, 
curiosamente, aludía a un suceso reciente de nuestra localidad. Pero 
los acontecimientos que se han sucedido con un homicidio ocurrido 
hace más de cuatro años que se encontraba sin resolver nos han 
hecho cambiar lo escrito. 

No es muy frecuente que los que nos dedicamos a la tarea 
periodística en poblaciones como es La Solana, tengamos que 
informar de sucesos similares al del homicidio de Isabel Parra Plaza, 
que apareció muerta en unas circunstancias trágicas que ya fueron 
detalladas en su momento en estas mismas páginas. 

Dimos la noticia de la muerte y a partir de ese momento parecía 
como si el silencio se hubiera hecho alrededor de todo lo ocurrido en 
la mañana del 7 de abril del 2000. Rumores en los días siguientes y 
posteriormente el silencio que se ha extendido a lo largo de muchos 
meses. No obstante nunca llegamos a pensar que la investigación 
estaba parada, si bien de cara al exterior así lo parecía. 

Esa falta de información contrastaba con otros sucesos similares 
ocurridos en poblaciones vecinas y para los que sí existían 
abundantes datos, o al menos referencias en ruedas de prensa a 
cargo del responsable político de esa parcela, en concreto el hasta 
hace poco subdelegado del Gobierno en Ciudad Real, Jaime Lobo. 

Fueron muchas las ocasiones en las que requerimos al Sr. Lobo 
sobre este hecho y nunca nos ofrecía dato alguno. Es más, en 
diversas intervenciones recriminamos su postura ante este caso, 
contrastando con los de los otros aludidos. 

No obstante, es de suponer que, como decimos en el titular, la 
justicia nunca duerme y la investigación seguía su curso. Pero la luz 
se hizo hace apenas un mes, cuando en la primera visita del nuevo 
subdelegado del Gobierno, Miguel Lacruz, se avanzó la posibilidad 
de estar cerca de la solución de este caso. Ahora, a quien le 
corresponde actuar es a la justicia, porque como informamos en otras 
páginas la juez ha hablado tras la actuación de los investigadores. 

Por nuestra parte hemos insistido en estos cuatro años para que el 
caso no se olvidara y la muerte, violenta e incomprensible de una 
mujer humilde, sencilla, que había pasado por la vida sin apenas ser 
percibida nada más que por su familia y sus vecinos quedara impune. 
Ahora, sólo nos queda confiar en la justicia. 
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EL TEMA 
La fachada de la "Casa de los Gallegos" se hundió sobre el Centro de Mayores 

Un derrumbe que rozó la tragedia 
Una pala provoca un suceso sin precedentes que, milagrosamente, sólo causó un herido leve 

El den-umbe de la fachada que aún que
daba en pie de la popularmente conocida 
como "Casa de los Gallegos" pudo pro
vocar una tragedia histórica en La Sola
na. El 19 de mayo, a la una menos cuarto 
del mediodía, una pala que hacía traba
jos de desescombro en el interior del 
edificio provocó el hundimiento súbito 
de toda la esquina de fachada hacia la 
calle Ton-ecilla, impactando de lleno con
tra el Centro de Mayores, situado justo 
enfrente. 

En un primer momento, el intenso pol
vo producido por la caída de los escom
bros impidió apreciar las consecuencias 
del hundimiento, pero pronto se pudo 
observar un boquete considerable en la 
fachada del Centro de Mayores, a la al
tura de la primera planta, donde se ubica 
el salón principal de actividades y el bar. 
Se trata de una de las dependencias habi
tualmente más concun-idas a esas horas 
del día, en especial junto a las ventanas. 

Los obreros que realizaban y supervi
saban los trabajos y los transeúntes que 
en ese momento circulaban por el lugar 
se dieron cuenta muy pronto de la mag
nitud del suceso. Se temieron lo peor. 
Una primera y rápida inspección sobre 
el ten-en o pareció descartar víctimas, cosa 
al final confirmada. Sólo uno de los pen
sionistas que se encontraba junto a una de 
las ventanas resultó herido leve en una 
pierna. Nada para lo que pudo haber sido 
dadas las circunstancias del siniestro. 

GACETA recogió los primeros testi
monios casi sobre la marcha. "Nunca 
pensábamos que se podía caer; el encar
gado de la máquina le decía continua
mente lo que tenía que hacer al maqui
nista", dijo Juan Pedro García de la Rei-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

na, uno de los obre
ros. Pero los testimo
nios más llamativos 
fueron los de los pro
pios pensio nis tas 
que en el momento 
del derrumbe esta
ban en el salón. Lo
renzo Romero era 
uno de ellos, "está
bamos entretenidos 
viendo la pala de 
hundir desde la ven
tana y le había dicho 
a uno de mis compa
ñeros que tuviéra
mos cuidado, pero 

lmagen de los trabajos de desescombro. 

pensando que por 
muchos escombros que pudieran caer la liz de que no había víctimas mortales ni 
calle estaba por medio; al minuto oímos heridos de consideración, los mismos al-
el ruido y sólo nos dio tiempo a salir 
con-iendo cuando los escombros nos da
ban ya en los pies". Julián Castaño tam
bién estaba cerca de la pared, "al oír el 

bañiles de la obra procedieron a limpiar 
la fachada del centro e hicieron una pri
mera comprobación de daños. La direc
tora, Juana Almarcha, ordenó inmedia-

ruido pude salir corriendo, pero la suerte tamente la evacuación del edificio, su 
que hemos tenido es que no le ha dado a 
alguna viga, porque entonces se nos ha
bría caído todo encima". Juan Francisco 
Díaz-Cano, otro testigo presencial, re
cordó que en ese lugar suele haber mu
chos jubilados a esa hora, pero que "al 
ser miércoles y hacer buen tiempo mu
chos estaban en el mercadillo o viendo 
la colocación de la grúa en la plaza para 
el chapitel". Por último, Rafael Almarcha 
recordó que "en una de las mesas donde 
más escombros han caído suelen estar 
los de más edad jugando a las cartas". 
Ese día, por alguna razón, estaba vacía. 

Los minutos posteriores al impacto fue
ron frenéticos. Tras la comprobación fe-

~f?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

cien-e y la suspensión de todas sus acti
vidades. El alcalde, Diego García-Aba
dillo, se personó de inmediato así como 
la directora provincial de Bienestar So
cial, Prado Pérez, y el propietario del 
edificio hundido, Julián Naranjo, un co
nocido empresario de la localidad. 

El edificio permaneció vigilado hasta 
que ese viernes comenzó la construcción 
de una pared ciega provisional para ta
par la fachada. Una vez redactados los 
primeros informes para conocer posi
bles daños estructurales en el edificio, se 
decidió reabrir la instalación con norma
lidad el 28 de mayo, nueve días después 
del suceso. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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El Tema 

El propietario reconoce que pudo ser mucho peor 

"Asumo toda la responsabilidad y 
pido perdón" 

La fachada será reconstruida tal y como era y los solaneras se 
sentirán orgullosos de ella cuando esté terminada. Así se expresó 
en declaraciones a GACETA Julián Naranjo, propietario de la 
desaparecida "Casa de los Gallegos". El conocido empresario 
solanera asumió totalmente la responsabilidad y no tuvo reparos 
en pedir perdón públicamente por lo sucedido. 

En su versión de los hechos, Naranjo explicó que la intención era 
dejar intacta la esquina de la fachada por su riqueza arquitectóni
ca, su antigüedad y su bello aspecto palaciego. Incluso se habían 
descubierto piedras de sillería que habían sido cuidadosamente 
numeradas. De hecho, dice el propietario, "la pala estaba trabajan
do por dentro, a muchos metros de la fachada" . En este sentido, 
negó que el derrumbe fuera "provocado", aunque se fuera de las 
manos involuntariamente, como parte de la población cree. Según 
las primeras estimaciones, la fachada se desplomó al tocar la pala 
algún pilar concreto de la estructura, por cierto sometida a varias 
reformas en los últimos años. En este sentido, admite que "nunca 
pensábamos que podría ocurrir algo así, está claro que la fachada 
era más débil de lo que nos creíamos". Es más, también admite 
que si se hubiera partido un pilar de la estructura podría haber 
provocado una auténtica masacre. 

Aún conmovido por el suceso, se puso inmediatamente a dispo
sición del Ayuntamiento, de la dirección del Centro de Mayores, 
de cualquier afectado moralmente y de fos vecinos que hayan 
podido sufrir algún daño en sus casas. El propietario se compro
metió a acelerar al máximo los trabajos de rehabilitación, cosa que 
así sucedió. Julián Naranjo es consciente de que muchos solaneras 
están molestos con la desaparición de este edificio, máxime cuan
do justo enfrente se están restaurando edificios del casco viejo. El 
mismo Ayuntamiento, a través de su concejala de obras, Blasa 
Delgado, ya ha declarado que exigirán una fachada acorde con la 
que había. 

Una imprudencia para aprender 

Aurelío Maroto--------------

Llueve sobre mojado. No es la primera vez que un edificio con 
valor arquitectónico indudable cae en La Solana. La iglesia del 
Cristo del Amor es el ejemplo más claro, aunque siempre nos 
escudamos en decir que eran otros tiempos. Pero después llegaría 
la casa de Travesedo, el Cine Moderno, la casa de "Gafas" ... Y 
esos ya no eran tiempos tan lejanos. Además, las construcciones 
que las han sustituido son bastante poco afortunadas o, en el mejor 
de los casos, un sucedáneo de dudoso parecido. 

La "Casa de los Gallegos" tampoco pudo sobrevivir, o más bien 
no la dejaron. Resulta curioso que un edificio histórico se de1rum
be por la mano del hombre mientras el que hay enfrente se está 
restaurando. No somos quién para dudar de la palabra del propie
tario actual de ese inmueble cuando asegura que no era intención 
echarla abajo y que fue un accidente. Es más, Julián Naranjo ha 
empeñado su palabra ante todos los solaneras , primero diciendo 
que fue un desgraciado accidente, y segundo que la reconstrucción 
será fiel al precioso edificio palaciego que adornó el centro de La 
Solana desde el primer tercio del siglo pasado. No hay problema, 
el tiempo acabará dictando sentencia. Pero todas esas considera
ciones no pueden esconder un trabajo mal hecho. La pala, pertene
ciente a una empresa de Tomelloso, bacía trabajos de vaciado en el 
interior de una casa cuya fachada era antigua y sujeta a varias 
remodelaciones con el paso del tiempo, la última en su cubierta. 
Todos sabemos que ese tipo de fachadas pueden ser sujetadas 
mediante andamiajes especiales para evitar precisamente casos 
así. 

Desde luego, los técnicos que han tenido que ver algo en este 
proyecto y el director de la obra se han lucido. Fue una grave 
imprudencia, y además una imprudencia muy peligrosa que pudo 
costar vidas. Desconocemos si alguien asumirá responsabilidades 
en la práctica. En cualquier caso, es menester que todos, empezan
do por nuestro Ayuntamiento, hayamos aprendido la lección. 
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HA SIDO NOTICIA 
Un matrimonio ingresa en prisión 
por el homicidio de Isabel Parra 

Los presuntos autores, cercanos al entorno de la víctima, se encuentran a la espera de juicio 

Pau lina Sánchez ------

El crimen de la anciana de 80 años 
Isabel Parra Plaza, perpetrado el 7 de 
abril del año 2000, ha dado un paso de 
gigante para su esclarecimiento. Un ma
trimonio de la localidad fue detenido los 
días 15 y 16 de junio por su supuesta 
relación con el caso. Después de que los 
cónyuges ingresaran preventivamente en 
prisión, la Juez del Juzgado número uno 
de Primera Instancia de Manzanares, pro
cedió a interrogarlos y a mediodía del 
viernes 18 de junio decretaba su ingreso 
incondicional en prisión al encontrar in-

<licios para ello como pre
suntos autores del homici
dio. 

Efectivos de la Guardia Ci
vil de La Solana y Manzana
res procedieron a detener pri
mero alamujerM CD-C U, 
de 37 años, el 15 de junio, 
pasando a la cárcel de Alcá
zar de San Juan, mientras que , 
el marido J R CH, de 39 años, 
fue detenido al día siguiente 
e ingresó en Herrera de la 
Mancha. Tras el auto de prisión de la 
Juez, se decreta secreto de sumario y los 

acusados se encuentran en espera de jui
cio. 

Ignacio Parra: "Pensábamos que la 
1 •/ h d " so uc1on esta a cerca e nosotros 

Uno de los hermanos de la víctima, Ignacio Parra Plaza, 
declaró a GACETA que "la familia hemos recibido la 
noticia con mucha alegría". Pese al mucho tiempo transcu
rrido desde la muerte, confiaban en que se pudiera esclare
cer el caso "nos decían que sí, aunque ya estábamos un 
poco desorientados". 

Presa de la emoción y entre sollozos, reconoció que "han 
sido cuatro años de darle muchas vueltas a la cabeza y de 
no dormir muchas noches". Aseguró que siempre sospe
charon que "la solución al crimen podía estar alrededor de 
la familia, en gente que frecuentaba la casa incluido por 
supuesto el matrimonio encarcelado". 

Ignacio Parra sigue recordando con rabia el amargo trago 
"lo que hicieron con mi hermana es más que un crimen, 
con la habitación, el techo y todo lleno de sangre, así como 
las sillas, que se las llevó la justicia". 

En su indignación, el hermano de la Isabel manifestó que 
si son culpables "no quisiera verlos más en el pueblo", 
aunque prefi..'ió no arremeter demasiado contra los presun
tos autores que ya están en prisión y se limitó a decir que 
"la justicia es la que tiene que echarles lo que se merez
can". 

Sobre si la familia se ha sentido apoyada por la pobla
ción, el hermano recordó que se escuchaban comentarios 
diciendo que los criminales tenían que estar dentro de la 
propia familia, pero que, en general, sí se han sentido 
apoyados. 

Ignacio Parra Plaza terminó agradeciendo a todos los que 
han llevado la investigación y a los que han hecho posible 
el esclarecimiento de este caso, que ahora está pendiente 
del correspondiente juicio. 

-

"Mi hermano y mi cuñada 
. '' son inocentes 

Aurelio Maroto ------------

"Mi hermano y mi cuñada son inocentes; que sigan 
buscando a los culpables porque están en la calle". Así de 
rotunda se expresó una de las hermanas de José Román 
Chacón, detenido junto a su esposa, María Catalina Díaz
Cano, encarcelados como presuntos autores del homici
dio de Isabel Parra. 

En declaraciones a GACETA, Agustina y Alfonsa 
Román Chacón, hermanas del detenido, salieron en de
fensa de la inocencia del matrimonio. Consideran que no 
tienen nada que ver con el homicidio, "han sido conejillos 
de indias; nos juran y perjuran que son inocentes, que 
esto es una encerrona y que alguien nos quiere muy mal". 
Según Agustina Román, su hermano dice que es inocente 
y que nunca estuvo en esa casa. Pero su gran preocupa
ción es su madre y sus tres hijos, "está muy preocupado 
por mi madre, enferma del corazón y diabética". Pero 
una de las cosas que más molestan es el juicio paralelo 
que la sociedad realiza. Las dos hermanas hacen un 
llamamiento para que no se juzgue al matrimonio antes 
de tiempo, "siguen siendo inocentes mientras no se de
muestre lo contrario". 

Agustina quiso enviar un mensaja a la familia de Isabel 
Parra. Con lágrimas en los ojos les dijo que "estoy con 
ellos y sé que esto se tiene que pagar; si se demuestra que 
son culpables lo aceptaremos y pediremos perdón si hace 
falta de rodillas, pero mientras tanto les pido que tengan 
la duda". 
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Ha Sido Noticia 

Renace el Consejo Local de la Juventud 
Participación y pluralidad, principales ohjetivos 

Gabriel Jaime-------

El Consejo Local de Ja Juventud regre
sa a Ja vida. Después de muchos años 
desaparecido y gracias al acuerdo volun
tario entre diversas entidades y asocia
ciones locales , regresa un organismo en 
el que se vuelve a poner la máxima ilu
sión. Cruz Roja Juventud, Coordinadora 
Interparroquial de Jóvenes, Juventudes 
Marianas Vicencianas, Juventudes So
cialistas, Nuevas Generaciones del PP y 
ce 00 son los seis pilares de este nuevo 
proyecto que quedó constituido y firma
do en un acto celebrado en el patio de la 
Casa de la Encomienda el pasado 4 de 
junio. Numerosas personas del tejido aso
ciativo de la localidad y una representa
ción de concejales arroparon el acto cons
titutivo, que igualmente contó con la pre
sencia del presidente del Consejo Regio
nal de la Juventud, Jesús Verdugo, y del 
alcalde, Diego García Abadillo. 

La constitución del Consejo quedó de 
la siguiente forma: presidenta, Ana Ló
pez; vicepresidente, Juan Francisco Pé
rez; secretario, Pedro González Horcajo; 
tesorera, María Sevilla; vocal 1 ª, Petra 
María Candelas; vocal 2º, Vicente Jimé
nez; vocal 3ª, Paqui López de la Osa. El 
funcionamiento del Consejo será a tra
vés de una Asamblea General y una Co
misión Ejecutiva Permanente, en la que 
hay representantes de todas las asocia
ciones. 

Declaración de intenciones 

Todos los oradores hicieron toda una 
declaración de intenciones. Jesús Ver
dugo apeló a la pluralidad como algo 
esencial, "igual que son muchos los ele
mentos de motivación de los jóvenes, 
también son distintos los objetivos y las 
formas de trabajar". Jesús argumentó que 
los consejos pueden convertirse en es
cuelas de participación y ciudadanía para 
los jóvenes porque los objetivos son co
munes, calificando a estos consejos como 
una parte de la administración pero 
auto gestionado por los jóvenes. 

El alcalde comenzó refiriéndose a La 
Solana como una población joven y he 
ahí el principal caudal, "el 40 por ciento -

de nuestros habitantes son menores de 
30 años, lo que significa que la localidad 
tiene mucho futuro". También hizo un 
recordatorio de su etapa más joven en la 
sociedad de la transición y todas sus 
preocupaciones para explicar que en la 
actualidad los jóvenes tienen otras cosas 
en que pensar. Igualmente habló de par
ticipación y de ayuda a los demás, mati
zando que los más cercanos a los proble
mas tienen que desarrollar sus intereses 
y no lo cedan todo a la administración. 
No pasó por alto el fracaso del Consejo 
Local de la Juventud que hubo en su 
época de joven, porque "se convirtió en 
sectario y sin tener en cuenta la opinión 
de los demás". Por eso destacó la plura
lidad en las ideas como clave para llegar 
a un término medio de entendimiento. 

La nueva presidenta, Ana López, no 

intervino en este primer acto de constitu
ción, pero ya tendremos tiempo de cono
cer sus impresiones. Lo que sí está claro 
es que el Consejo Local de la Juventud 
funcionará bien siempre y cuando exista 
voluntad de trabajo en sus dirigentes y la 
menor politización posible. 

Pedro Manuel Moreno espera mucho 
del nuevo Consejo 

El concejal de Juventud e Infancia, Pedro Manuel Moreno, ha sido uno de los 
principales inspiradores del nuevo Consejo. Moreno indicaba que la organiza
ción del Consejo Local de la Juventud se debe a que el pasado año el punto era 
incluido en el programa electoral del PSOE, por lo que es un compromiso a 
cumplir con la sociedad solanera, resaltando asimismo el interés que han tomado 
las diferentes asociaciones y el consenso alcanzado a la hora de elaborar los 
estatutos. 

El concejal hizo un llamamiento a los jóvenes que no están integrados en 
ninguna asociación, pero que quieren participar en las actividades del consejo 
porque "queremos ofrecerles una alternativa para que no sólo se dediquen a 
estudiar o trabajar a lo largo de la semana laboral y los fines de semana a 
divertirse en los mismos lugares, sino que se involucren en trabajar por la 
sociedad". 
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Ha Sido Noticia 

XVII Semana del Discapacitado 

Hacia la integración social 
por medio de la laboral 

Paulina Sánchez --

La única forma de conse
guir la integración social es 
lograr la integración laboral 
de los discapacitados. Ese fue 
el principal mensaje que en
vió el presidente de la Aso
ciación Comarcal Pro-Minus
válidos y de la Diputación de 
Ciudad Real, Nemesio de 
Lara, en el acto inaugural de 
la XVII Semana del Discapa
citado, celebrada del 24 al 30 
de mayo. 

Para De Lara "no hay otra 
forma para llegar a la integra
ción social que la integración 
laboral". En su opinión, aun
que se les suele denominar 
genéricamente discapacita
dos, "más que discapacitados 
son personas con capacida
des diferentes a las personas 
que se consideran normales". 
Al mismo tiempo se declara
ba partidario de reconocerles 
el derecho que tienen a una 
vida sexual plena. 

El acto inaugural tuvo lugar 
en el patio del Centro Cultu
ral Don Diego, interviniendo 
además el alcalde de La Sola
na, Diego García Abadillo, 
quien resaltó en su interven
ción el esfuerzo que, desde la 
constitución de la asociación, 
había realizado Nemesio de 
Lara. En lo que respecta a los 
alumnos, el alcalde manifes
tó que "si bien somos dife
rentes porque así nos hace la 
vida, todos somos iguales en 
derechos como el trabajo, la 
educación y la vivienda". Por 
su parte, la directora del Cen
tro Ocupacional "Virgen de 
Peñarroya", Paqui Rivera, 
centró su intervención en la 
necesidad de que las perso-

19 actores representaron "La 
isla de las voces" 

Tal vez uno de los actos más llamativos, por lo entrañable y 
lo novedoso, y que además concentró a numerosas personas, 
fue la representación teatral de "La isla de las voces", una 
adaptación realizada por Antonio García Catalán, del Grupo 
Trapisonda, puesta en escena primeramente en el auditorio de 
la Casa de Cultura y en la mañana del viernes 28 en el Teatro 
Municipal Tomás Barrera para los escolares. Una puesta en 
escena en la que participaron como actores un total de 19 
chicos del centro en los diferentes papeles, además de cuatro 
personas en tareas técnicas y nueve voces en off, recibiendo el 
caluroso aplauso de los muchos asistentes a ambas puestas en 
escena. El primer día se contó asimismo con la participación 
de representantes de asociaciones y grupos culturales de la 
localidad en una gala en la que hubo danza, poesía, baile 
español y de otros países, en las muchas personas que fueron 
pasando por el escenario como homenaje a los actores que 
abrieron la puesta en escena y que dejaron bien patente su 
talento sobre las tablas. 

nas con cualquier tipo de dis
capacidad deben realizar las 
cosas que puedan por sí mis
mas, "porque a veces esta
mos acostumbrándolos a que 
les demos las cosas hechas.' ' 

A Jo largo de la semana hubo 
exposición y venta de los pro
ductos que se elaboran en el 
centro de mano de los pro
pios chicos. Una muestra va
riada y extensa donde queda 
patente la capacidad de los 
chicos para crear. Además de 
convivencias en el centro, con 
escolares y padres de los 
alumnos, así como excursio
nes, la Semana contó con la 
tradicional verbena en el pa
tio del centro, acudiendo nu
meroso público para escuchar 
la actuación de la cantante Eva 
María y bailar con los ritmos 
de la orquesta Bossa Nova. 
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Ha Sido Noticia 

Miles de solaneros dieron 
brillo a la romería de San 

Isidro 
Después fue pro
clamado Agricul-

Miles de solaneras arroparon con su 
presencia la romería en honor a San Isi
dro. La fiesta, que cada año crece por lo 
que mueve, resultó bastante lucida por la 
alta participación y también por la buena 
temperatura. Los actos centrales comen
zaron el viernes 14 de mayo con el pre
gón del Labrador, a cargo de Gregorio 
Martín-Zarco, que reivindicó la impor
tancia de los agricultores en la sociedad. 

tor Ejemplar Ga- Pregón a cargo de Gregorio Martín Zarco. 
briel Jaime Gar-
cía-Abadillo y se entregó el bastón de 
Hermano Mayor a Gabriel R-Rabadán. 
La velada la ceffó Francis Alhambra. 

La romería comenzó el sábado con la 
salida de la imagen hacia la ermita. Allí 
centenares de personas ya habían mon-

tacto sus vivaques y otras muchas se fue
ron uniendo para participar en los con
cursos agrícolas o para as istir a la misa 
vespertina. La puja recaudó 8.70 1 euros. 
Los actos concluyeron con el desfile pro
cesional de regreso. 

La lluvia impidió celebrar la procesión de Jesús Rescatado 
El tiempo fue el protagonista central en el 

Ofrecimiento a Jesús Rescatado, hasta el 
punto de suspender la puja del domingo día 
2 y la procesión del día 9 de mayo por culpa 
de la lluvia, por primera vez en la historia. 
Aun así, la puja del segundo fin de semana 
recaudó 12.012 euros, unos 2.400 euros me
nos que el año anterior. Ese dinero servirá 
para pagar buena parte del primer plazo del 
solar adquirido por la hermandad. Durante 
la semana se celebró el tradicional novenario, 
predicado por varios padres trinitarios. 

Fátima podría cambiar de fecha 
Las fiestas del barrio de Fátima podrían cambiar de fecha 

dado el mal resultado de este año. El mal tiempo deslució los 
actos previstos y la puja se resintió, incluso llegó a suspenderse 
una verbena. En la puja, de la que se sustentan los ingresos 
para financiar los festejos, se recaudaron 1.153 euros, 300 
menos que el año anterior. Los actos de este año contaron con 
el pregón de Francis Alhambra, que contó con Ja presencia de 
El Príncipe Gitano, además de la proclamación de damas, 
verbenas, puja y celebraciones religiosas. 

Santa Quiteria estrenó carroza en su 
fiesta 

La presentación 
de una nueva ca
ffoza de la titular 
fue la gran nove
dad de las fiestas 
del barrio de Santa 
Quiteria de este 
año. Luis Romero 
de Ávila pronunció 
el pregón inaugu
ral el viernes día 18 
de junio, y los ac
tos siguieron el sá
bado con la misa y 
procesión y el do
mingo con la últi
ma verbena y puja. 
Se recaudaron 
6.205 euros, 105 más que el año pasado. Pero destacó la nueva 
carroza de Santa Quiteria, realizada altruistamente por los 
solaneros Juan Delgado y Manuel Mateos-Aparicio. 
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CASA 

por la C.E.E. 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

!.as más modernas 
instalaciones en carnicería. 

Fábrica mn el mayor 
mntrol de calidad. 

duetos to mente 
· · izados para o 
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Ha Sido Noticia 

El río Azuer vuelve a desbordarse 
Los días 5 y 25 de mayo, las intensas lluvias caídas en Ja zona conocida como 

"Casa de la Campana", en nuestro término municipal, provocaron nuevos 
desbordamientos del río Azuer que inundó los campos, saltando el agua por 
encima del puente del río y quedando la zona incomunicada, según informó la 
Policía Local. 

La maleza que sigue acumulando el cauce del río contribuyó a facilitar las 
inundaciones. Una vez más, se ha puesto en conocimiento de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana. 

_,. •. Andrés Marín sigue al frente de "La 
Solanera" 

Andrés Marín Rodríguez seguirá presidiendo la Peña Taurina 
La Solanera. Su candidatura fue la única presentada en la 
última asamblea. Marín tendrá como vicepresidente a Gabriel 
Palomera, como secretario a Gregorio Gómez Vera, como 
tesorero a Joaquín Márquez y los vocales serán Benigno Del
gado, Luis García Cervigón, Alfonso Montalvo, Antonio Filo
so y Gabriel Marín. 

Un fallo en la convocatoria resta 
donantes de sangre 

Un total de 161 personas acudieron a donar su sangre en el 
Centro de Salud en la última extracción de los días 25, 26 y 27 
de mayo. Por desgracia hubo menos donaciones que en ocasio
nes anteriores debido a un fallo en el envío de las cartas de 
donación a los habituales donantes de la localidad. 

CCM entrega un 
ordenador a la 

Fundación "Paulino 
Sánchez" 

La Fundación Histórica "Paulino Sán
chez Delgado" ya tiene un equipo in
formático para realizar sus trabajos 
básicos de administración. Caja Casti
lla-La Mancha donó a la joven institu
ción un ordenador como muestra de 
colaboración para llevar a cabo sus proyectos. El acto de entrega del equipo se celebró 
en la propia sucursal que CCM tiene en La Solana. En él estuvieron presentes el jefe de 
zona de la entidad financiera, el solanera Telesforo Reguillo, el director de la oficina, 
Vicente Pizarro, y el presidente de la Fundación, Paulino Sánchez. Los dos primeros se 
congratularon por apoyar a una institución joven y con proyectos importantes para 
ayudar a rescatar la memoria histórica de La Solana. Por su parte, el presidente de la 
fundación mostró su gratitud y apostó por seguir trabajando en pro de la historia de 
nuestra localidad. 

-

Homenaje a la 
maestra Angelines 

Nieto 
Un grupo formado por antiguas 

alumnas de la maestra Angelines Nie
to le rindieron un homenaje en el 
auditorio de la Casa de Cultura el 
pasado 7 de mayo. Aunque la home
najeada no pudo estar presente debi
do a la edad y a que reside en la 
provincia de Palencia, alumnas de la 
década de los 60 le ofrecieron sus 
muestras de cariño. La alumna Car
men Naranjo encabezó la iniciativa, 
consistente en un vídeo que le harían 
llegar con imágenes de diversos mo
numentos de la localidad, así como 
de aspectos de La Solana, para mos
trarle sus cambios más significativos. 
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El antiguo chapitel vuelve a su sitio 
Aurelio Maroto -------

La torre parroquial de Santa Catalina 
está a punto de recuperar lo que las cir
cunstancias del momento le quitaron hace 
68 años: su esbelto chapitel. Gracias al 
esfuerzo de los solaneros se pudo cons
truir el actual chapitel en 1957, aunque 
de menores dimensiones que el original. 
Ahora, casi siete décadas después, se ha 
hecho realidad la recuperación de esa 
parte del patrimonio solanero para dejar
lo tal y como fue durante siglos. Los 
trabajos para sustituir el actual por una 
réplica del antiguo ya se encuentran muy 
avanzados y en pocos días podremos ver 
cómo se inicia el montaje de la réplica 
del chapitel que cayó pasto de las llamas 
enjulio de 1936. 

La empresa CLAR está siendo la en
cargada de llevar a cabo el proyecto. En 
primer lugar se preparó el cimiento para 
instalar una grúa auxiliar a los pies de la 
torre. A través de ese medio se elevaron 
todas las piezas de un andamiaje espe
cial para cubrir el chapitel a partir de los 
balcones de la torre. El siguiente paso 
fue retirar toda la pizarra y su cubri
miento hasta dejar a la vista la estructura 
de madera que fue colocada en 1957. 
Después se retiró la bola y la veleta me
tálica antes de proceder a desmochar por 
completo el chapitel hasta la base de 
piedra de la torre. 

Una vez concluido ese trabajo comen
zarán las operaciones de montaje del nue
vo chapitel, cuya estructura de madera 
estará colocada en pocas semana~ antes 
de iniciar los trabajos de recubrimiento 
de pizarra hasta terminarlo. Está previs
to que el nuevo chapitel pueda lucir en 
todo su esplendor para las próximas fies
tas de la Virgen de Peñarroya en sep-
tiembre. Imagen de las obras del chapitel y detalle de los cimientos de la grúa auxiliar. 

CAZADORES 
Si queréis conservar como en propia vida aquellos 
ejemplares capturados en vuestras cacerías, os los 
disecarán en calle Encomienda, 7, de La Solana. 

"Sólo aves" 
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Ha Sido Noticia 

Intensa visita pastoral de Antonio Algora 

Un Obispo cercano 
Paulina Sánchez ------

Del 8 al 15 de junio realizó el Obispo 
de Ciudad Real, Antonio Algora, su pri
mera visita pastoral a las parroquias de 
La Solana. Una visita intensa para cono
cer el funcionamiento de esta parcela de 
su Iglesia Diocesana a lo largo de ocho 
días en los que estuvo cerca de sus fie
les, que le recibieron con enorme cariño 
y pudieron comprobar la cercanía de su 
pastor tras muchos años sin haberse ce
lebrado una visita de este tipo. 

Además de celebrar la Eucaristía en las 
parroquias, tanto en la de Santa Catalina 
como en la de San Juan Bautista, Anto
nio Algora la celebró con las Monjas 
Dominicas y en el Asilo, pero además 
estuvo presente en templos de barrios 
como Santa María y Santa Quiteria, así 
como una misa especial con asociacio
nes eucarísticas coincidiendo con el j ue
ves del Corpus. 

Por otro lado, fueron numerosas las 
reuniones que celebró con las diversas 

asociaciones religiosas, grupos de las 
parroquias y cofradías, cenando con gru
pos de matrimonios de las parroquias y 

Una visita para revitalizar la fe 
Hacía muchos años que no se realizaba una Visita Pastoral a 

La Solana. Apenas un año después de tomar posesión de la 
Diócesis, Antonio Algora ya se ha acercado para conocer a los 
feligreses solaneros. Ha conocido a fondo la problemática de 
la Iglesia y de todas las ramas de la misma, desde la estricta
mente pastoral a las inquietudes, no sólo de las diferentes 
ramas de la Iglesia, sino de la sociedad solanera. El obispo 
resaltó la gran vitalidad de la población, quedando sorprendido 
por el mucho movimiento asociativo existente. En definitiva 
una visita que ha impactado y que dejará huella entre los fieles 
de la Iglesia Católica en La Solana. 

desplazán
dose a visi
tar enfermos 
a sus pro
pios domici
lios. Tam
bién partici
pó en la 
confirma
ción de 23 
jóvenes , 
acudiendo 
además a to
dos los co
legios de la 
localidad así 
como al Ins
tituto Mo
desto Nava
rro, donde 
quedó sor
p rendid o 

por su volumen de alumnos y al que 
calificó como macrocentro que puede 
abarcar tres. 

El prelado dedicó una tarde a tener una 
entrevista con los medios de comunica
ción locales con un encuentro para res
ponder a sus preguntas en el patio de la 
Casa de la Iglesia. Algora también parti
cipó en el programa que las parroquias 
tienen en Radio Horizonte. 

Los feligreses solaneros le realizaron 
diferentes ofrendas como recuerdo de su 
paso por la localidad, incluso en la Euca
ristía de la parroquia de San Juan Bautis
ta le fue entregado un retrato al óleo del 
propio Obispo. 
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Otra medalla de oro en la Gran Selección 2004 

Marantona, el mejor queso curado 
El queso curado Marantona, de la fir

ma solanera La Casota, es el más rico de 
Castilla-La Mancha según los expertos. 
Sólo así se entiende que año tras año 
consiga alguno de los premios del con
curso Gran Selección, posiblemente el 
más importante de cuantos se celebran 
en la región. 

En esta edición, la marca Marantona, 
con DO, se ha llevado por tercera vez el 
primer premio al mejor queso curado. 
Con este nuevo galardón, la empresa tie
ne ya en sus vitrinas seis premios Gran 
Selección, tres primeros y otros tres se-

gundos, sin contar otros mu
chos premios en diferentes 
concursos y certámenes de 
toda España, incluido el de la 
última feria Expovicamán, ce
lebrada en Albacete. Quesos 
La Casota se consolida así 
como una de las fábricas más 
prestigiosas de Castilla-La 
Mancha en la fabricación de 
queso manchego de oveja. Su 
nueva fábrica, situada en el 
Polígono Industrial, fue inau
gurada hace dos años por el actual presi- dente de la Junta, José María Barreda. 

Las asociaciones juveniles se unen en "Esta noche toca" 
Que los jóvenes solaneras se muevan y 

se impliquen más en el movimiento aso
ciativo de la ciudad es el principal obje
tivo del recientemente constituido Con
sejo Local de la Juventud, y por esa 
razón se están multiplicando las activi
dades alternativas de ocio para ellos du
rante los fines de semana. El programa 
"Esta noche toca" es el foro ideal para 
comenzar a impulsar este mismo verano 
el nuevo Consejo. Entre las actividades 
preparadas para todo el verano destaca 
que seis asociaciones juveniles de La 
Solana se han puesto de acuerdo para 
exponer en la Plaza Mayor sus produc
tos e intentar atraer el interés de los jóve
nes. En el corazón de la localidad y ante 

las terrazas repletas de gente 
disfrutando de la buena tem
peratura de la noche solane
ra, Cruz Roja Juventud, Coor
dinadora lnterparroquial de 
Jóvenes, ce 00, Juventudes 
Marianas, Nuevas Generacio
nes del PP y Juventudes So
cialistas hacen frente común 
para "vender" su actividad y 
su imagen. Respecto al pro
grama "Esta noche toca" y su 
efecto en los jóvenes solane
ras, Ana López considera que 
es mucho más interesante que 
el del año pasado. Pero pide paciencia 
porque sólo el paso del tiempo irá di-

La Custodia volvió 
a presidir el Corpus 

Las niñas y niños de primera comunión abrían la procesión del Corpus, que 
se iniciaba a las ocho de la tarde del domingo 13 de junio en la parroquia de 
Santa Catalina. En el desfile además figuraban diferentes fieles, así como 
representaciones de cofradías y hermandades de las parroquias solaneras y de 
las asociaciones eucarísticas, como la de las Marías de los Sagrarios, Adora
ción Nocturna de Hombres y Mujeres y Hermandad Sacramental, que era la 
encargada de custodiar al Santísimo, encabezada por su estandarte y llevando 
el palio. La Custodia era portada por los sacerdotes de las parroquias. 

La Banda Municipal de Música, que dirige Ángel Sancho Moraga, interpre
tó a lo largo del itinerario diferentes marchas procesionales, y en el itinerario 
procesional se instalaron diferentes altares, encontrándose las calles adorna
das con diversas colgaduras y plantas aromáticas. 

ciendo cuáles son las actividades que 
más interesan y poder así potenciarlas. 
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Acabó el curso en el IES Modesto Navarro 

Final con sabor a despedida 
Cregorio Arroyo deja el cargo de director tras cuatro años 

El IES Modesto Navarro despidió el 
curso 2003-2004 con la tradicional en
trega de orlas a los alumnos que tern1i
nan Bachillerato. El auditorio de la Casa 
de Cultura se llenó de padres y alumnos 
para asistir a una ceremonia con sabor a 
despedida, no sólo del curso y de una 
hornada de alumnos, sino también del 
director durante los últimos cuatro años, 
el solanera Gregario Arroyo. 

selectividad, en junio, en total 54, 11 
más que el año pasado. 

Las mejores noticias del curso han sido 
fundamentalmente dos: el éxito de la 
Formación Profesional en su primer año 
y el récord de alumnos que han hecho 

Gregario Arroyo dejará el cargo tras 
cuatro años de trabajo intenso en los que 
se han conseguido logros importantes. 
Entre ellos destaca el descenso conside
rable en el problema del absentismo, la 
puesta en marcha de la FP y el aumento 
de alumnos que acaban el Bachillerato. 
Además, se inauguró la nueva amplia
ción y en el horizonte se atisba ya el 
inicio de las obras del nuevo Instituto de 
ESO. Pero el nuevo director que vea 
inaugurar el nuevo edificio será con toda 

probabilidad Jesús Lavajo, el veterano 
profesor zamorano que ya conoce el cen
tro desde hace muchos años y del 
que fue director en una etapa ante
rior. 

Fin de curso en el San Luis Gonzaga 
Con numerosas actividades celebró el Colegio San Luis 

Gonzaga su Semana Cultural de fin de curso entre el 14 y el 20 
de junio. Comenzaron el lunes día 14 con teatro, escenificándose 
el cuento "Gorras y botas". Ese mismo día hubo juegos en el 
patio para Educación Infantil y 1 ºy 2º de Primaria, con mara
tón de aeróbic. El martes contó con Ja visita pastoral del 
Obispo, mientras que el miércoles se desarrolló un taller de 
pintura y el jueves a las 10 de la mañana hubo una gran 
chocolatada con tortas, seguida de otras actividades. 

El viernes comenzó con una eucaristía y siguió con la entrega 
de orlas y despedida a los alumnos de 6º curso. Por la tarde, y 
en la Caseta Municipal, se celebró una verbena. El domingo 
día 20 acabaron los actos con una convivencia en El Peral para 
padres, alumnos y profesores. 

El CP Javier Paulino se acercó 
a El Quijote 

Del 14 al 18 de junio celebró el Colegio Público Javier 
Paulino su II Semana Cultural bajo el lema "Nos acercamos al 
Quijote". El programa incluyó para cada día una cita de El 
Quijote, comenzando con una frase que decía: "Ahora pueden 
vuestras mercedes contemplar mi obra y ver a mi hidalgo y su 
escudero tomar nueva entre los niños de La Solana". 

Los actos se iniciaron el lunes 14 con películas de dibujos 
animados. El martes se degustaron tres platos típicos manche
gos, cocinados por componentes del Centro de Mayores, con
cretamente pisto, migas y caldereta. El miércoles hubo juegos 
alternativos en el Centro de Mayores, marcha a San Isidro y 
deportes en La Moheda. El jueves los alumnos realizaron un 
mural en el patio del centro y los de primaria una decoración de 
pasillos, finalizando las actividades el viernes con despedida a 
los alumnos de sexto. 
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Instalaciones de Calefacción 

'5 l. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno extraordinario del 10 de mayo 

Aprobada una comisión para evaluar la 
tarjeta monedero 

Gabriel Jaime 

El pleno celebrado el pasado de mayo 
aprobó la creación de una comisión in
formativa para el estudio y evaluación 
de la implantación de la tarjeta monede
ro, el nuevo sistema de pago municipal 
que ha levantado bastante polémica en la 
localidad. La comisión, que ya inició sus 
reuniones, quedó constituida por el al
calde, cuatro técnicos municipales, con
cejales de los dos partidos en función de 
su representación en el ayuntamiento, y 
otros cuatro representantes de las perso
nas que han votado contrarias a su obli
gatoriedad mediante las firmas presenta
das. En concreto, las personas elegidas 
fueron Benito Cañadas y María José Gar
cía-Cervigón por parte del PP, y Blasa 
Delgado, Diego Gómez-Pimpollo, 
Anselma Salcedo y Cristina Fernández 
por el equipo de gobierno socialista. 
Como técnicos el interventor, el tesore
ro, el director de la Escuela de Música y 
el coordinador de Deportes. 

Donde no hubo consenso fue en la de
signación de los cuatro representantes 
de los vecinos que han firmado contra
rios a que la tarjeta monedero sea obli
gatoria, ya que el PP pidió que fueran las 
cuatro personas que han llevado a cabo 
la petición de más de dos mil firmas , ya 
que según María José García-Cervigón 
"no tendría sentido que fuesen otros ya 
que éstos han estado trabajando desde el 
principio". Por su parte, el equipo de 
gobierno cree que "tendrán más repre
sentación para la población las dos per
sonas firmantes en cada uno de los dos 
escritos presentados en el Ayuntamien
to, independientemente de que coinci
dan con los cuatro promotores o no". El 
punto se votó con los votos favorables 
del PSOE y contrarios del PP. El com
promiso fue que la citada comisión emi
tiría un informe a principios del verano. 

Paso de la autovía al Campo de Montiel 

En este mismo pleno se aprobó por 
unanimidad una propuesta formal del 

equipo de gobierno para que la futura 
autovía Ciudad Real-Campo de Montiel 
pase por La Solana, como ya adelantó 
GACETA en su número anterior. El pro
pio alcalde lo calificó como "el acuerdo 
de mayor futuro en esta legislatura". De 
cristalizar la propuesta, La Solana se in
corporaría a las vías de comunicación de 
gran capacidad y se convertiría así en 
una población excelentemente comuni
cada. 

El otro punto en el que hubo discrepan
cias fue en la aprobación de la resolu
ción del contrato suscrito entre el Ayun
tamiento solanera y Seragua SA, Fo
mento Construcciones y Contratas SA, y 
Construcciones Mego SA, Unión Tem
poral de Empresas, a instancias de Ro
berto Pérez Muñoz en representación de 
la misma. La portavoz del Partido Popu
lar argumentó que esta empresa era la 
adjudicataria de la depuradora de aguas 
residuales y en el convenio el Ayunta
miento se comprometía a elaborar y apro
bar una ordenanza de uso de alcantarilla
do para todos los vertidos. En el pliego 
de condiciones aparecen las obligacio
nes de las empresas, pero se incumple el 
pliego porque no lo hicieron en igualdad 
de condiciones ya que sólo Aqualia tiene 

la explotación de la depuradora. El al
calde dijo que como la empresa mayori
taria de esta UTE es la adjudicataria "es 
mejor que se encargue Aqualia porque 
así ganará mucho más La Solana". Esta 
empresa también se compromete a tratar 
todos los lodos de la localidad. 

De igual forma se vieron los escritos 
presentados por unos vecinos de la Uni
dad de Actuación Sur-6 con respecto a 
los gastos de distribución de la propia 
urbanización y las reclamaciones de otros 
solaneras que presentaban unas suge
rencias sobre las plusvalías que se pro
ducen por causa de muerte de ascendien
te o descendiente para aplicar siempre lo 
más beneficioso en los distintos casos, 
que también se aprobó por unanimidad. 

También hubo unanimidad para la ce
sión de 6.445,76 metros cuadrados a la 
Consejería de Educación para la cons
trucción del nuevo Instituto de Secunda
ria, que por fin resolverá el problema 
educativo en La Solana con un nuevo 
edificio 16 más 4. 

Antes de comenzar la sesión, el alcalde 
felicitó públicamente al solanero Máxi
mo Díaz-Cano por su nuevo cargo de 
Consejero de Presidencia y Portavoz del 
recién formado gobierno de Barreda. 
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Vida Municipal 

Pleno extraordinario del 17 de mayo 

La Junta destina 126.000 euros para la 
ampliación del polígono industrial 

Adjudicados otros 4.500 metros cuadrados en el actual 

Aurelio Maroto -------

La Consejería de Administraciones Pú
blicas ha concedido un total de 126.000 
euros, unos 21 millones de pesetas, para 
ayudar a financiar las obras de amplia
ción del polígono industrial de titulari
dad municipal. En estos momentos, las 
obras del área industrial avanzan a buen 
ritmo ante la previsión de que pronto 
puedan comenzar a ser necesarios. Esta 
subvención será repartida entre este año 
y el que viene. Y es que, en el mismo 
pleno, se aprobó adjudicar otros 4.500 
metros cuadrados en el polígono actual. 
Por unanimidad, cuatro nuevas empre
sas solaneras se instalarán en las diferen
tes parcelas adjudicadas por un valor 
total de 133.000 euros. En declaraciones 
posteriores a la sesión, el alcalde Diego 
García-Abadillo expresó su satisfacción 
por el alto ritmo de ocupación que ya 
tiene el polígono y por la confianza que 
el empresariado de La Solana está de
mostrando hacia el polígono, "es muy 
importante que haya empresas que sigan 
generando empleo y riqueza". 

Por otra parte, el pleno también aprobó 
solicitar una subvención a la Fundación 
ONCE y al INSERSO para eliminación 
de barreras arquitectónicas y urbanísti
cas en la localidad, pertenecientes a la 
segunda fase del Plan de Actuación para 
La Solana. Se piden 321.624 euros para 
actuar en el trayecto que parte desde la 
plaza de Santa Quiteria hasta la calle 
Encomienda, pasando por las calles Ca
rrera y Feria. El Ayuntamiento remitirá 
cuanto antes toda la documentación y se 
compromete a cofinanciar lo que no lle
gue por vía de subvención. 

El cuarto punto debatió devolver la fian
za depositada en su día por la anterior 
empresa del servicio municipal de aguas, 
Hidrogestión, cuando firmó su contrato 
en 1989. A pesar de varios informes 
presentados por el ingeniero municipal 
de obras públicas y por el tesorero, un 
tercer informe del interventor advierte 

Obras de ampliación del polígono industrial. 

de que deben acreditarse conveniente
mente el estado en que han quedado las 
instalaciones, la ausencia de deudas y el 
cumplimiento del contrato. El pleno acor
dó solicitar aún más informes antes de 
abonar a Hidrogestión su fianza. Hay de 
plazo hasta marzo de 2005. Y también 
relacionado con Hidrogestión, el pleno 
aprobó abonarle 65.800 euros por un 
bimestre que aún quedaba pendiente de 
cobrar del año 98 y otros 73.700 por las 
cuotas del pasado mes de marzo que ya 
cobra la nueva empresa del servicio, 
Aqualia. El procedimiento es que la nue
va empresa pagará ese dinero al Ayunta
miento y éste se lo abonará a Hidro
gestión. 

En Escritos y Comµnicaciones se tuvo 
conocimiento de la llegada de otras sub-

venciones. En concreto, llegan 302.500 
euros del SEPECAM para el Plan Inte
gral de Empleo por el que se contratan 
90 trabajadores para obras municipales, 
nuevas tecnologías y ayuda a personas 
dependientes. Otros 43.200 euros per
mitirán sacar adelante un módulo de for
mación y empleo para auxiliares de ho
gar. Del Fondo de Cooperación Local 
llegan 158.000 euros más para alumbra
do y limpieza viaria, y de la Dirección 
General de Consumo otros 11. 700 euros 
para actividades alusivas. 

El último punto del orden del día, pre
ceptivo por otra parte, fue la elección 
oficial de los componentes titulares y 
suplentes de las 23 mesas electorales para 
las últimas elecciones europeas del pa
sado 13 de junio. -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #184, 5/2004.



Vida Municipal 

El alcalde, contento con el primer año de esta legislatura 

Diego García-Abadillo ve un futuro prometedor 
Aurelio Maroto -------

El alcalde de La Solana se siente feliz 
por la gestión municipal, consumido un 
año de la actual legislatura. Con satis
facción, Diego García-Abadillo relata los 
motores de progreso de una ciudad cu
yos indicadores de crecimiento econó
mico y demográfico certifican buenos 
tiempos, y se esfuerza en no fruncir el 
ceño cuando le preguntan por sus talo
nes de Aquiles más recientes, tarjeta 
monedero o una agria relación con la 
oposición, por ejemplo. 

Algo más de un año después de arrasar 
en las últimas municipales, saca pecho 
para recordar aquellos aún cercanos días 
de vino y rosas, "fue una victoria con 
holgura; los solaneros nos volvieron a 
dar un respaldo masivo". Pero, cons
ciente de que un año es un mundo, rápi
damente recordó que "ese apoyo no nos 
ha hecho holgazanear y desde entonces 
no hemos parado de trabajar". 

En la hora del recuento, Diego García
Abadillo exhibe las bondades de su ges
tión este último año, traducidas en gran
des infraestructuras rematadas o proyec
tos que ya están negro sobre blanco. 
Destacó la nueva piscina climatizada, la 
vivienda tutelada para mayores, inaugu
rada hace poco, y otra para discapacita
dos, "les ayudaremos a su integración 
social, cultural y laboral". Tampoco pasó 
por alto la puesta en marcha del proyec
to "Ciudad Educativa" y la ampliación 
del Centro Asesor de la Mujer, "uno de 
nuestros grandes objetivos es la igual
dad entre sexos". Igualmente en bienes
tar social ya se han cedido 10.000 me
tros cuadrados en "La Veguilla" para 
una residencia de la 3ª Edad. 

Un nuevo IES y dos colegios más 

La educación constituye un pilar fun
damental en el edificio de progreso que 
el alcalde solanero desea construir en 
esta legislatura. Una vez logrado el viejo 
anhelo de impartir Formación Profesio
nal, ya está concluido el estudio de via
bilidad para levantar el segundo Institu
to de ESO junto al masificado IES "Mo-

Diego García-Abadillo. 

desto Navarro". También se quieren 
construir dos nuevos colegios de prima
ria, uno en La Moheda y otro en la deno
minada "Zona Norte", para desconges
tionar a los centros Romero Peña y Ja
vier Paulino. 

Más suelo residencial 

La vivienda es otro gran reto. Diego 
García-Abadillo no oculta lo evidente, 
que el precio del suelo en La Solana es 
muy alto, casi prohibitivo. Es preciso 
ampliar suelo urbano. En realidad, la 
apuesta no es tanto bajar esos precios, 
"mucha gente ha invertido en solar", 
como mantenerlos, "estamos fomentan
do el terreno público y ampliando el 
suelo". García-Abadillo recordó los 
150.000 metros cuadrados ya urbaniza
dos en "La Ve guilla", más otros espa
cios importantes de desahogo en los al
rededores del IES "Modesto Navarro". 
Entre tanto, se han adjudicado 50 vi
viendas de promoción pública y pronto 
se harán otras 68. El segundo reto es la 
ampliación del suelo industrial. El polí
gono municipal ha alcanzado una alta 
ocupación y ya han arrancado las obras 
de ampliación. 

Bajo el síndrome de un delito 

La seguridad ciudadana, hasta hace 
poco problema de bajo perfil en La Sola
na, ha adquirido máxima relevancia como 

consecuencia de los últimos actos 
delictivos, concretamente de uno, la vio
lación de una joven solanera presunta
mente a manos de dos inmigrantes. Este 
hecho, unido a un repunte de robos y de 
recientes actos de vandalismo callejero, 
han desencadenado una sensación de 
alarma. El alcalde lo sabe y no esconde 
la realidad, pero da a entender que es 
más el ruido que las nueces, "seguimos 
siendo un pueblo tranquilo". Sin embar
go, se ha decidido reforzar la vigilancia 
mediante más patrullas de Guardia Civil 
y Policía Local. 

Si relevantes son estos temas, el Ayun
tamiento tiene entre manos otro asunto 
de vital importancia: el colector alivia
dero de La Veguilla. La nueva empresa 
concesionaria del servicio municipal de 
agua, Aqualia, realizará una de las obras 
más importantes de los últimos tiempos. 
Diego García-Abadillo fue muy gráfico 
al respecto, "siempre que llueve rezo por 
que no caigan más de 20 metros cúbicos 
por hora". Por eso cree que esta obra, 
aunque faraónica, "liquidará la hipoteca 
histórica que tenemos en esta zona". 

Pero el contrato con Aqualia ha hecho 
correr ríos de tinta y al alcalde aguantar 
una fortísima ofensiva de la oposición. 
Prefirió no entrar en el tema ni en los 
recursos legales que llegan a su mesa. Se 
limitó a decir que "Aqualia mejorará la 
calidad del agua que bebemos y nos dará 
un servicio ágil y rápido". 

Para finalizar, GACETA le preguntó 
por lo que viene después de poner en 
marcha esas grandes infraestructuras: su 
mantenimiento. ¿La Solana está prepa
rada para pagar el día a día de todos esos 
edificios y servicios municipales? Diego 
García-Abadillo no parece albergar du
das de que todo este volumen de gestión 
no es ninguna fachada con cimientos de 
barro. Prefiere poner un ejemplo, "hace 
poco recibimos una oferta de una enti
dad bancaria que nos ofrecía dinero con 
un -0,01 de interés". Al alcalde se le ve 
seguro, "hay equilibrio presupuestario, 
cumplimos con nuestras obligaciones y 
mientras yo sea alcalde nunca iremos a 
operaciones de tesorería para pagar las 
nóminas o el teléfono". 
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REPORTAJE 

L S 1 h.~ '' b '' a o ana tam 1en se a stuvo 
La campaña electoral no despertó ningún interés 

Las elecciones al Parlamento europeo 
no tuvieron tirón entre los solaneras. A 
tono con la desidia general en toda Espa
ña, La Solana votó poco el pasado 13 de 
junio y la mitad de los votantes se que
daron en casa y decidieron no ejercer el 
derecho que les confiere la ley. De entra
da, una mala noticia que ha convertido 
estas europeas en los comicios con me
nor participación desde la restauración 
de la democracia en 1977 en nuestra 
localidad. 

ciento. El alto nivel de abstención en 
la jornada electoral de 13-J se veía 
venir. La mejor encuesta previa fue la 
escasísima afluencia de público a los 
actos y mítines celebrados durante la 
campaña. La pegada de carteles sólo 
tuvo color socialista, que convocó a 
la prensa para la tradicional ceremo
nia que colocó el rostro de José Bo
rren en los bajos de la Plaza Mayor. 
El PP, al igual que en las generales de 
marzo, no hizo pegada oficial y sólo 
se vieron carteles de Mayor Oreja en 
los paneles de la plaza en los últimos 
días de campaña. 

Las "elecciones de la abstención" mo
vilizaron al 50,2 por ciento de los sola
neras con derecho a voto, lo que signifi
ca que 5.851 acudieron a emitir el sufra
gio y 5.815 se abstuvieron. En cualquier 
caso, la participación en La Solana supe
ró la media nacional del 46 por ciento. 

Por colegios electorales, cuatro de las 
cinco circunscripciones superaron ese 50 
por ciento y en algunos casos con creces. 
Pero el 45,7 de votos del colegio Rome
ro Peña, el mayor en número de electo
res, bajó notablemente un porcentaje que 
en el caso de El Humilladero llegó a 
alcanzar el 53,3 por ciento. Ningún otro 
colegio bajó del 50 por ciento, ya que El 
Santo alcanzó el 52,3, la Casa de Cultura 
el 51,9 y el Sagrado Corazón el 50,9 por 

El primer mitin lo celebró el PSOE 
el viernes 28 de mayo. Apenas 90 
personas presenciaron la arenga elec
toral del veterano eurodiputado Mi-

, Pegada de carteles y Miguel A. Martínez. 
guel Angel Martínez y la del secreta-

- ~. 

rio local, Diego García-Abadillo, una ci
fra inusual en un partido con gran poder 
de convocatoria en La Solana. El primer 
y último acto electoral del PP se celebró 
el miércoles 2 de junio también en el 
auditorio del Don Diego ante una 
treintena escasa de simpatizantes. La por
tavoz eregional, Rosa Romero, y el di
putado provincial José María Molina en
cabezaron las intervenciones. El viernes 

Mitin del Partido Popular. A la derecha, mitin de cierre de la campaña del PSOE. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

-

día 4 se celebró el tradicional café-tertu
lia del PSOE para mujeres, con la inter
vención de la diputada María Ángeles 
Herrero. La campaña concluyó el jueves 
día 1 O de junio con el mitin de cierre 
socialista. Un centenar de simpatizantes 
y afiliados acudieron a la Casa de Cultu
ra para escuchar a Diego García-Abadi
llo, Luis Díaz-Cacho y el diputado re
gional José Manuel Caballero. 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

J 

i 

l 
l 
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Reportaje 

Pese a no lograr movilizar totalmente a su electorado 

El PSOE volvió a ganar con holgura 
Paulina Sánchez ------

El PSOE volvió a ganar unas eleccio
nes en La Solana, en este caso europeas. 
Unos comicios en los que el porcentaje 
de participación apenas superó el 50 por 
ciento, pero que no varía la tendencia de 
voto de los solaneros que sí acudieron a 
las urnas. Los socialistas lograron 3.346 
papeletas, lo que representa el 57,20 por 
ciento de los votos emitidos, mientras el 
PP alcanzó 2.327 votos, el 39,8 por cien
to. El tercer partido, a mucha distancia, 
volvió a ser IU, con 76 votos. Otros 34 
votos fueron a otros partidos. 

Respecto a los dos partidos mayorita
rios, el bajón en la participación provocó 
una disminución proporcional en los vo
tos . El PSOE perdió 1.600 votos respec
to a las europeas del año 99, y el PP 
perdió 1.000 votos. Izquierda Unida sí 
experimentó una pérdida grande y conti
núa su desplome. Por colegios, los so
cialistas se impusieron en tres, Romero 
Peña, El Humilladero y Sagrado Cora
zón, mientras que el PP se impuso en el 
cómputo general de la Casa de Cultura y 
El Santo. No hubo grandes sorpresas y 
el PSOE venció en 17 mesas electorales 
por 6 los populares. 

Pero llamó la atención la escasa parti
cipación en el conjunto de las siete me
sas del colegio Romero Peña, el mayor 
granero de voto socialista. Allí sólo votó 
el 45,7 por ciento, hasta 8 puntos por 
debajo de El Humilladero y 6 puntos o 
algo más por detrás de Casa de Cultura y 
El Santo. El votante socialista se movili
zó aún menos que el del PP para esta cita 
electoral. 

Las reacciones de los líderes locales 
fueron dispares . El secretario general del 

Diego García-Abadillo y Micael Regu illo en el momento de votar. 

PSOE, Diego García Abadillo, se mos
tró satisfecho por el resultado, "segui
mos siendo el partido de referencia en 
La Solana". La presidenta del PP, María 
José García Cervigón, también se mos
tró contenta teniendo en cuenta que ha
bían subido 1,5 puntos porcentuales. 

Por otra parte, mientras el PSOE logró 
movilizar a 51 personas para las mesas, 

con 34 interventores, el PP no presentó 
ninguno. La presidenta popular lo justi
ficó declarando que "es muy duro traba
jar doce horas cuando nosotros no pode
mos ofrecer nada y en el PSOE sí pue
den darles algo cuando llaman al Ayun
tamiento". Unas afirmaciones que, a buen 
seguro, no gustaron nada en el seno so
cialista. 

Propaganda política en el patrimonio 
La noche de cierre de campaña coinci

dió con una jornada de asociaciones juve
niles en la Plaza Mayor que llenó de colo
rido y participación este monumental mar
co. Felicidades a todas por ello. Pero dos 
de esas asociaciones, Juventudes Socia
listas y NN GG del PP, no debieron colo
car carteles en las columnas a cuya altura 
realizaban su actividad. No es precisa
mente el sitio adecuado. Pero lo peor fue 
no despegarlas cuando se marcharon. La 
foto es del día siguiente. 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

RENAULT C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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AGRICULTURA 
1 .Jornadas Agrícolas de Castilla-La Mancha 

La comercialización reto 
principal de las empresas 

La comercialización era, es y será el 
reto de las empresas de Castilla-La Man
cha y de Ciudad Real, declaró el director 
general de la Cámara Provincial de Co
mercio, Günther Lorenz, en el transcur
so de las I Jornadas Agrícolas de Casti
lla-La Mancha, celebradas en el teatro 
Tomás Barrera de nuestra localidad el 8 
de mayo y organizadas por la Fundación 

El Monte. La reflexión de Lorenz 
fue una de las más rotundas y 
genéricas que se escucharon en un im
portante foro de debate al que asistieron 
unas 300 personas, en su mayoría agri
cultores y ganaderos. Las jornadas fue
ron abiertas por el alcalde, Diego Gar
cía-Abadillo, y ce1ndas por presidente 
de Caja El Monte, José María Bueno 

Cayeron 100 l/mi 

El mayo más lluvioso 
El mes de mayo de 2004 pasará a la historia como uno de los más lluviosos que se 

recuerdan. Según el pluviómetro de la Cooperativa "Rosa del Azafrán", en La Solana 
cayeron 96,5 litros por metro cuadrado, casi una tercera parte de lo recogido durante 
los cuatro meses anteriores del presente año. Al cierre de este número habían caído 
en nuestra localidad 306 litros. Como dato, el último lustro se ha caracterizado por 
meses de mayo más o menos lluviosos. Destacan los 68,5 litros recogidos en mayo de 
2000 y los 64 del año siguiente. En 2002 cayeron 36 litros y el año pasado se quedó 
en 35,5. Desde que tenemos datos propios, 1999 tuvo el mes de mayo menos lluvioso 
con 27,5 litros por metro cuadrado. 

Lidón. Entre tanto, se celebraron varias 
ponencias, una de Mercedes Gómez, con
sejera de Agricultura. Entre los datos 
más relevantes que se pusieron sobre la 
mesa, se habló del aumento de las expor
taciones de la provincia hasta alcanzar 
los 637 millones de euros el año pasado. 

Gua diana AMFAR dedicó una jornada a la 
mujer y el vino 

La asociación AMF AR celebró en nuestra localidad una 
jornada denominada "La mujer y el vino". Numerosas asocia
das participaron en una charla sobre la calidad de los vinos, así 
como en una cata comentada, ambas a cargo del enólogo Félix 
Yáñez. Acudió la presidenta nacional, Lola Merino, quien 
declaró que el objetivo es "incorporar a las mujeres a la cultura 
del vino, que no sólo es un producto alimenticio y saludable 
sino que para nosotros representa un estilo de vida". En la cata 
colaboraron las empresas Bodegas Romero de Ávila Salcedo y 
Quesos Pedro Paquillo. 

El Plan del Alto Guadiana es necesario, pero tiene que ser 
consensuado para distribuir el agua en condiciones de igualdad 
sin perjudicar a nadie. Este es uno de los criterios que argu
mentó el secretario regional de UPA, Cristóbal Torres, en una 
asamblea informativa, en la que asimismo pidió recuperar los 
humedales manchegos, que se garantice el abastecimiento y 
sobre todo consensuar las posiciones para justa solución. 

En la asamblea estuvieron también presentes el secretario de 
Acción Sindical de UPA en Castilla-La Mancha, Julián Morci
llo, el secretario provincial, Martín Moreno, y el secretario 
local, Alfonso Serrano, además de afiliados y otros agriculto
res de la localidad. 
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, 
ECONOMIA 

La Junta se involucra en la financiación 
del Centro de Iniciativas Empresariales 

La Consejería de Trahajo pagará el 35% de los 826.000 euros presupuestados 

Paulina Sánchez 

La consejera de Trabajo y Empleo, 
María José López, firmó el pasa
do 26 de mayo un importante convenio 
con el Ayuntamiento para apoyar la cons
trucción ya en marcha de un Centro de 
Iniciativas Empresariales de Economía 
Social (CIES) en el polígono industrial. 
Del presupuesto total de 826.000 euros, 
la Consejería aportará 300.000. 

res de 35 años o 
a empresas que 
los contraten ba
jo la fórmula de 
autoempleo. 

U na de las co
sas que más lla
mó la atención a 
la consejera fue 
la gran iniciativa 
que están tenien
do las mujeres 
solaneras, tanto 
en planes de au
toempleo como 

Según declaró la consejera, "la 
economía social es muy importante en 
nuestra región", resaltando que dentro 
del ranking nacional "somos un ejemplo 
de desarrollo y de la implantación de 
la economía social, como lo demuestra 
La Solana". En los últimos tiempos han 
sido 21 las empresas de economía social 
que se han dirigido a los programas de 
inversiones solicitando apoyo y colabo
ración. Al mismo tiempo va dirigida a 
los jóvenes, principalmente a los meno-

en planes de in- Alcalde y consejera firman e l acuerdo. 
versión, "el cien 
por cien de las solicitudes han sido de 
mujeres; existe un círculo que va gene
rando riqueza y empleo". El alcalde, Die
go García-Abadillo, declaró que con este 
proyecto "se pretende crear un vivero de 
empresas, de industria y de gestión, que 

permita que los proyectos puedan alcan
zar una buena rentabilidad en el periodo 
de alquiler, para que la primera inver
sión no vaya dedicada al inmovilizado 
que no produce, sino que sea destinada a 
maquinaria, tecnología y empleo". 

Las nuevas oficinas de empleo 
Tras la firma del convenio para financiar el CIES, la conseje

ra acompañó .al alcalde para inaugurar las nuevas oficinas del 
SEPECAM (Servicio Público de Empleo de Castilla-La Man
cha), que si bien ya están en funcionamiento no habían sido 
inauguradas oficialmente. Se trata de un edificio de dos plan
tas, sin barreras arquitectónicas. Las oficinas son de carácter 
comarcal y en ellas se tiene previsto que trabajen un total de 
cinco personas. La consejera destacó la idoneidad de estas 
instalaciones para un trabajo cómodo para empleados y ciuda
danos. 

3.000 m2 para crear riqueza 
El CIES se levanta sobre una parcela de titularidad municipal 

de 3.046 metros cuadrados. Consta de dos cuerpos, uno que 
tiene por un lado seis naves de entre 100 y 400 metros cuadra
dos, que sirven como vivero de empresas de nueva creación. 
Un segundo cuerpo se destinará a vivero de empresas, así como 
para la administración compartida de las empresas, actividades 
de formación y espacios para la exhibición de los productos, 
además de otro apartado para las oficinas y otras dependencias, 
con un conjunto de profesionales que orienten a los profesio
nales, tutoricen el proyecto, planteen el plan de viabilidad y 
recaben las ayudas ante la Junta. 
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SUCESOS 
Pinchan las ruedas de 43 vehículos 

En la noche del 21 de mayo la Policía Local recibió diferentes denuncias de 
propietarios de automóviles que tenían las ruedas pinchadas. Pasada la medianoche 
los agentes realizaron una inspección, comprobando que varios vehículos tenían 
pinchadas las ruedas. Posteriormente, tanto la Policía Local como la Guardia Civil 
inspeccionaron las calles y comprobaron que al menos a 43 coches les habían 
pinchado los neumáticos, por autor o autores desconocidos. Se contabilizaron más de 
90 ruedas afectadas. Los neumáticos debieron de ser pinchados con una navaja o 
instrumento punzante y cortante de no muy grandes dimensiones. 

Incendio en una cocina 
Sobre las 11.45 del mediodía del 25 de mayo 

tuvo que intervenir la Policía Local en un tercer 
piso del edificio de la calle Monjas con Cruz de 
Hierro por un incendio en la cocina. Las llamas se 
iniciaron al prenderse el aceite de una sartén, aun
que solamente se produjeron daños materiales en 
los muebles de la cocina. 

Robo y destrozos en Santa 
Catalina 

Varios desconocidos perpetraron un robo de ce
pillos y provocaron diversos desperfectos en el interior de la iglesia de Santa Catalina 
el martes 25 de mayo. Al parecer, los ladrones quedaron ocultos en el interior del 
templo y ayudados de las velas del Altar rompieron cinco lampararios y saltaron tres 
cepillos de limosnas, obteniendo unos 1.500 euros de botín. Los ladrones realizaron 
diversos destrozos y forzaron la puerta del templo que da a la Lonja, por donde 
salieron. 

Roban 12.000 euros en una carnicería 
Cerca de 12.000 euros, además de talones bancarios, teléfonos móviles y documen

tación fueron robados por autor o autores desconocidos en la sala de despiece de 
Cárnicas Pedrín e Hijos, en la calle Enco-

Destruidos 1.500 
productos piratas 

En la mañana del 10 de junio fue des
truido en la calle Rasillo del Santo diver
so material decomisado por la Policía 
Local durante el año 2003 y hasta junio 
de 2004. En concreto 940 CDs, 139 
videojuegos, 130 DVDs y 290 estuches 
de películas, decomisados por falsifica
ciones relativas a la propiedad intelec
tual. 

Reyerta entre jóvenes 
Un joven de 18 años, vecino de Barce

lona, denunciaba en la madrugada del 13 
de junio la agresión de que habí~. sido 
objeto por dos jóvenes de La Solaria, de 
la que tuvo que ser atendido en el Centro 
de Salud. Según la Policía Local los ve
cinos de la localidad que mantuvieron la 
disputa con el joven forastero, y que 
también fueron atendidos de lesiones de 
carácter leve, responden a las iniciales 
D. Q. L., de 17 años, y A.G-C.P, de 16 
años. 

mienda. Según nota de la Subdelegación 
del Gobierno, el propietario denunció a la 
Guardia Civil el hecho, que posiblemente 
se debió de realizar por personas que se 
introdujeron en el interior del estableci
miento y se ocultaron en el mismo. 

Defunciones 

Sustracción en un 
supermercado 

Un individuo de nacionalidad rumana y 
25 años de edad, residente en La Solana, 
fue puesto a disposición por la Policía Lo
cal el 12 de junio al haber ocultado entre 
sus ropas tabletas de chocolate, dos paque
tes de lonchas de queso, una pechuga de 
pollo y una barra de chóped, todo ello 
valorado en unos ocho euros. 

-

Parroquia de Santa Catalina 
Mayo 
El día 9, Dolores D-Cacho Villena, de 68 años; el día 10, Francisca Torrijos G

Pimpollo, de 81 años; el día 12, Joaquín Ruiz-Peinado Del Olmo, de 86 años; el 
día 22, Alejandro López del Castillo Delgado, de 62 años; el día 23, José 
Alhambra Jaime, de 69 años; el día 28, Isabel García-Uceda Gª-Dionisio, de 77 
años. 

Junio 
El día 8, Jesús del Rey García, de 82 años; el día 10, Teresa Prieto Gª-Cervigón, 

de 71 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
Mayo 
El día 4, Catalina M-Aparicio Delgado, de 84 años; el día 10, Otilia Araque 

Ortiz, de 92 años. 
Junio 
El día 2, Eusebio Naranjo González, de 87 años. 

Nota: En el anterior número de GACETA no se incluyó el fallecimiento, el JO 
de abril, de María Antonia Alhambra Sánchez. 
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Sucesos 

Dos inmigrantes extranjeros, presuntos autores 

Malestar por una desgraciada violación 
Las autoridades salen en defensa de la comunidad inmigrante: 

"no dehen pagar justos por pecadores" 

Aurelio Maroto-------
La violación de una joven solanera, 

presuntamente a manos de dos inmigran
tes extranjeros, provocó indignación en
tre la población y un brote de animad
versión hacia la comunidad inmigrante 
en un sector de la sociedad solanera. Los 
hechos se remontan al 30 de abril, cuan
do una joven de la localidad, mayor de 
edad, fue abordada por dos jóvenes de 
nacionalidad ecuatoriana, de 17 y 25 
años, y la obligaron a subir en un coche 
para después abusar sexualmente de ella. 
Así consta en la denuncia. 

Como cualquier suceso del que se tiene 
conocimiento, los medios de comunica
ción procedieron a publicarlo y no tardó 
en producirse una alarma entre parte de 
la población ante un hecho tan desagra
dable. Pronto se sucedieron las reaccio
nes, agravadas sin duda porque los pre
suntos autores eran de otra nacionalidad. 

El alcalde de La Solana salió pronto a 
la prensa para hacer un llamamiento a la 
calma y a la serenidad ante el malestar 
contra los inmigrantes extranjeros tras la 
violación. Fue el más claro síntoma de 
que algo estaba pasando. En rueda de 
prensa, Diego García-Abadillo condenó 
rotundamente el suceso y pidió apoyo 
para la víctima, pero salió en defensa de 
la comunidad de inmigrantes, "no se debe 
confundir inmigración con delincuencia, 

los presuntos autores de ese delito ya 
están en prisión y no se debe hacer pagar 
a justos por pecadores". Efectivamente, 
sólo 8 horas después de denunciar los 
hechos, los presuntos autores ya habían 
sido detenidos y puestos a disposición 
judicial. Ambos jóvenes, uno de ellos 
menor de edad, fueron trasladados a un 
centro de Albacete y a Herrera de La 
Mancha respectivamente. 

Diego García-Abadillo reveló datos ofi
ciales de la Policía Local de los últimos 
16 meses, donde se identificó a 33 per
sonas por presuntos delitos, de las cuales 
sólo 12 extranjeros, y a 63 por infraccio
nes leves, 14 extranjeros. Cree que fue 
un hecho aislado. Además, añadió, "en 
La Solana ha habido más casos de deli
tos contra la libertad sexual y no por 
inmigrantes". 

En evitación de posibles enfrenta
mientos, el alcalde habló de la necesidad 
de seguir apostando fuerte por la inte
gración sin distinguir entre razas, reli
giones o colores de la piel, y se mostró 
convencido de la madurez de los solane
ras para saber distinguir. Por eso recor
dó la importancia de potenciar el trabajo 
del PLIS (Plan Local de Integración So
cial), que el Ayuntamiento coordina en 
colaboración con las ONGs Cáritas, Man
cha Acoge y Cruz Roja. En La Solana 
viven ahora mismo más de 500 extranje-

ros pertenecientes a 27 países distintos. 
Pero tal vez lo más llamativo fue la 

recogida de firmas que un grupo de ciu
dadanos inició para, según reza el texto 
al que tuvo acceso GACETA, la "expul
sión del párroco de la iglesia de Santa 
Catalina, D. Julián (Martín), y a los in
migrantes que apoyados por éste, sigan 
en este municipio ilegalmente, puesto 
que carecen de la documentación regla
mentaria para residir". Se trata de una 
petición sin precedentes que ni siquiera 
es correcta, por cuanto Julián Martín no 
es el párroco actual, sino un vicario. Ade
más, se da la circunstancia de que los 
presuntos autores de la violación esta
ban totalmente regularizados, tenían per
miso de trabajo y vivían en La Solana 
desde hace años . El propio alcalde insis
tió en que "no debemos culpabilizar a 
nadie que no haya cometido ningún deli
to, a nadie". 

Puestos al habla con el sacerdote aludi
do, declinó hacer declaraciones, aunque 
sí se defendió durante una homilía. Ade
más, en las misas celebradas en días pos
teriores fue leída una carta del Obispo de 
la Diócesis, Antonio Algara, en la que 
condenaba el suceso, mostraba su apoyo 
a la víctima, a sus familiares, al vicario 
de Santa Catalina y a la inmensa mayo
ría de inmigrantes que nada tienen que 
ver con este u otros hechos delictivos. 
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CULTURA 
XIII .Tornadas de Historia 

La uva, el vino y La Solana 
~ Olttl4 l>E Bl~ff. 
t 

Bodegueros y agricultores. A la derecha, mesa redonda con responsables del sector vitivinícola. 

Aurelio Maroto/Gabriel Jaime-
La uva y el vino han jalonado y siguen 

jalonando el devenir de nuestra ciudad a 
lo largo de los años. Las XIII Jornadas 
de Historia de La Solana fueron dedica
das a un sector de máxima influencia en 
la economía solanera. Durante una se
mana, se rememoró su pasado, pero tam
bién se aprovechó para debatir sobre su 
presente y, desde luego, sobre su futuro. 

Las jornadas se abrieron el lunes 3 de 
mayo con una charla coloquio titulada 
"Evolución de la producción de la uva y 
el vino en La Solana", a cargo del Cro
nista Oficial de la Villa, Paulino Sán
chez. Desde un punto de vista histórico, 
ofreció diversos y variados apuntes so
bre la producción de uva, principalmen
te en el siglo XX, y de cómo han evolu
cionado las vendimias, los enseres, los 
transportes, las bodegas ... , haciendo tam-

bién referencia a cantidades de kilos, 
precios, grados o plagas. Habló asimis
mo de la evolución de las bodegas, el 
vino y las formas de vendimiar. 

La agricultura y la elaboración del vino 
han cambiado tan deprisa que se ha su
perado la capacidad de adaptación de los 
agricultores y bodegueros solaneros. Así 
opinaron los participantes en la primera 
mesa redonda, celebrada el martes día 4. 
"Ayer y hoy del vino en La Solana" fue 
el título. Mientras los bodegueros se que
jan del importante bajón que ha experi
mentado el consumo de vino, los agri
cultores admiten que falta mentalidad en 
el gremio para adaptarse a los tiempos. 
Participaron los agricultores Francisco 
Arroyo e Isaías Montoya, y los bodegue
ros Santiago Romero de Ávila y Anto
nio Pérez del Barco. 

El jueves día 6 se celebró la última 

mesa redonda. Unión y frente común es 
lo que hace falta para impulsar el sector 
del vino en Castilla-La Mancha. Así lo 
expusieron los ponentes invitados, en 
concreto el periodista de TVE, Carlos de 
la Morena, el portavoz de agricultura del 
grupo socialista en las Cortes de Casti
lla-La Mancha, Antonio Salinas, y los 
presidentes de los dos consejos regula
dores de vino de la región, Gregorio 
Martín-Zarco por "La Mancha" y Fer
nando Prieto por "Valdepeñas". La mesa 
redonda estuvo moderada por el Cronis
ta de la Villa, Paulino Sánchez. 

Las jornadas se completaron con una 
cata comentada en el patio de la Casa de 
la Encomienda, que dirigió la técnico de 
laboratorio de la Cooperativa Santa Ca
talina, Irene Suárez, y un viaje a Alcázar 
para visitar la sede del Consejo Regula
dor "La Mancha". 

Exposición para recordar y comparar 
El complemento perfecto a las jornadas fue una exposición 

de fotografías y enseres montada en las galerías del Don 
Diego. Durante toda la semana, los solaneros pudieron con
templar diversas fotografías de vendimias, desde los años 50 a 
los 80, donde los visitantes tuvieron la ocasión de apreciar 
diferencias significativas con el paso de las décadas. Asimis
mo se expusieron una gran cantidad de objetos y utensilios 
tanto de vendimia como de bodega, con diversos artilugios que 
utilizan o utilizaban los bodegueros. También estuvieron re
presentadas todas las bodegas y cooperativas de la localidad 
que cuentan con caldos embotellados, mostrando lo mejor de 
sus productos. Se contaron por cientos las personas que pasa
ron por esta original muestra. 
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Cultura 

La rondalla "Santa Cecilia" celebró 
la primera Muestra del Mayo 

Manchego 
El Coro y Rondalla Santa Cecilia del Centro de Mayores 

ofrecieron la primera Muestra del Mayo Manchego. Dirigidos 
por Antonio Serrano Montoya, interpretaron "Mayo a la Cruz'', 
que es un tema popular manchego, para continuar con "Mayo 
de las Mujeres", de Almedina, "Mayo a la Virgen de Mairena" 
de Puebla del Príncipe, "Mayo de Puertollano", "Mayo a la 
Virgen de Peñarroya" de La Solana y "La Aurora de Mayo". 
En la segunda parte del acto se interpretaron temas a cargo de 
la rondalla, con una selección de canciones populares, tales 
como vals y pasodobles. 

El "Romero Peña" celebró el Día de 
Europa 

Con motivo del Día de Europa, celebrado el 9 de mayo, el 
colegio Romero Peña celebró una semana cultural en tomo al 
lema "Primavera en Europa: Unidad en la Diversidad". Duran
te esos días, los alumnos del centro conocieron mejor las 
costumbres e identidades de los países que forman la UE, en 
especial los que participan en el proyecto Comenius, en este 
caso Italia y la República Checa. 

/ 

Angeles Caso estuvo en La Solana 
Las actividades programadas para la celebración del Día del 

Libro tuvieron su colofón con el encuentro que tuvieron nume
rosas personas con la conocida y popular escritora Ángeles 
Caso en la Biblioteca. La ex presentadora del "Telediario" 
habló de su obra, de sus libros y de la importancia de leer. 
Valoró muy positivamente este tipo de encuentros. 

La tomellosera Dores Ortiz expuso en el Don Con muy poco público 

Diego 
Un total de 37 cua

dros de la pintora to
mellosera Dores Or
tiz se pudieron con
templar hasta el día 
23 de mayo en el 
Centro Cultural Don 
Diego. Una muestra 
en la que destacaba 
el color, porque se
gún la autora "un cua
dro sin color es como 
una canción sin mú-
sica". Dores Ortiz declaró que en sus cuadros expresa sus propios sentimientos y 
otros recuerdos del pasado, matizando que le gusta mucho el retrato y el paisaje, 
principalmente de La Mancha. 

La Gruta escenificó 
"Farsas maravillosas" 

Muy pocos espectadores acudieron a la 
Casa de Cultura para asistir el domingo 30 
de mayo a la puesta en escena del montaje 
teatral "Farsas maravillosas", a cargo del 
grupo La Gruta, de Carrizosa. Bajo la direc
ción de David Vélez se escenificaron "Farsón 
de la niña araña", "Farsa mínima del caba
llero sin pluma en el sombrero", "Farsa del 
hombre que quería volar", "Farsa de los 
Sacamantecas S.L.", "Mini-Farsa de la tra
gedia griega" y "Farsa de la luna y la muer
te". Hasta 15 actores pasaron por el escena
rio. Se trata de una comedia con tintes de 
crítica social y humana. 
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Cultura 

Los alumnos del Instituto muestran su talento 
Como viene siendo tradición, los alum

nos del IES Modesto Navarro presenta
ron sus trabajos en una interesante expo
sición que tuvo corno marco las tres sa
las del Don Diego. Una muestra resu
men de lo realizado durante el curso. 

Los profesores de Artes Plásticas del 
centro, Pilar HeITero y Ángel Collado, 
se confesaron muy satisfechos por la va
riedad de trabajos presentados en la ex
posición. En declaraciones a GACETA, 
hablaron de su intención de introducir 
todos los años algo nuevo, con noveda-

des como trabajos de polí
gonos con papel levantado 
bastante curiosos, y otros de 
barTo del taller de artesanía. 

Pilar Herrero aseguró que 
al ser un centro tan grande, 
con más de mil alumnos, "el 
intercambio a veces es difí
cil, a los alumnos les sirve 
par·a contemplar· lo que han 
hecho y para que exista un 
intercambio de información 
importan te". 

Recuerdo para 
Jesús del Rey 

"El Mediterráneo en La Mancha" 
Tres fueron los estilos que se pudieron contemplar en la 

exposición "El MediteITáneo en La Mancha", con cuadros de 
Cano, Mercé Massá y Daniel Voramar, dentro de una muestra 
que a través de las Universidades Populares está recorriendo 
diferentes localidades de la provincia. La exposición estuvo 
abierta hasta el 18 de junio. 

Muy pocos en el concierto de Goma-3 
El concierto de 

música rock-pop 
para jóvenes cele
brado en la Caseta 
Municipal el pasado 
4 de junio, y en el 
que participó el gru
po Goma-3, dentro 
del programa "Esta 
noche toca", no le
van to expectación 
entre los jóvenes so laneros. Muy pocos acompañaron al grupo 
toledano en su concierto, tal vez por el · hecho de que no 
hubiese servicio de bar o que la banda no es muy conocida. 

Desde la redacción de GACETA DE LA SOLANA 
querernos tener un recuerdo para el recientemente falle
cido Jesús del Rey García, como colaborador de esta 
revista con diferentes artículos sobre La Solana, tanto 
analizando aspectos de la misma, como reflejando perso
najes que vivieron en otros tiempos. 

La firma de Jesús del Rey era habitual en el periódico 
Manantial, en el que llegó a formar parte de su Consejo 
de Redacción, además de firmar con el seudónimo de 
"Saulo", colaborando además con publicaciones corno 
Lanza y El Periódico del Común de la Mancha. Otra de 
sus facetas era el dibujo, dejándonos un buen número de 
acuarelas con dos de sus pasiones, por un lado las "cho
zas" del término, de las que era ardiente defensor, así 
corno del Camino de Santiago. 

Desde la redacción de esta revista agradecernos los 
consejos que en todo momento nos llegaron de su parte, 
como persona amante de La Solana y de su prensa, por lo 
que siempre le tendremos en nuestro recuerdo. 
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LA GACETA DEPORTIVA 
Dentro de su nuevo carácter popular 

La Milla ''Antonio Serrano'' 
recupera su esplendor 

Más de 400 atletas halen el récord histórico de participación 
La Milla Urbana "Antonio Serrano" ha 

recuperado su esplendor en el contexto 
de su carácter popular. El pasado 29 de 
mayo se celebró la XVII edición con 
éxito absoluto de participantes y de pú
blico. Más de 400 corredores disputaron 
la prueba, cifra nunca alcanzada. El pú
blico, a tono con la participación, volvió 
a poblar el circuito como en los viejos 
tiempos. El resultado: una Avenida de la 
Libertad con aspecto magnífico bajo un 
clima igualmente magnífico. 

La implicación de los colegios de la 
localidad volvió a ser clave. El PMD 
hizo campaña y ofreció premios espe
ciales. La respuesta fue masiva en la 
inscripción previa y en la participación 
real al comenzar las carreras. Nunca an
tes se había congregado tal cantidad de 
escolares. Baste un dato, en alevín mas
culino tomaron la salida cien corredores. 
A la gran participación local hay que 
añadir los atletas llegados de la provin
cia, sobre todo de Manzanares y Mem
brilla. Pero igualmente nutrida fue la re
presentación de la Escuela Municipal de 
Atletismo. La mayoría de sus alumnos 
disputaron la milla en las distintas cate
gorías. Sólo faltó a la cita el doble cam
peón regional juvenil de cross, Pedro 
Julián Moreno, por coincidirle con otro 
compromiso ineludible. 

El presidente del CA Los Trotones, 

Cientos de niños tomaron la salida. 

Andrés Palacios "Poli", asegura que el 
atletismo base vive su gran momento en 
La Solana, "nunca hemos estado mejor". 
Por su parte, el director de la EMA, 

Julián Delgado, dice que la clave es el 
trabajo y confía en que no sea flor de un 
día, "intentaremos consolid_ar una buena 
cantera". 

Ganó Pedro Antonio Santos-Olmo 

La victoria se quedó en casa 
El atleta solanera Pedro 

Antonio Santos Olmo se 
proclamó ganador en ca
tegoría absoluta de la XVII 
Milla "Antonio Serrano". 
Santos Olmo, esta vez con 
la camiseta del club Los 
Trotones, se impuso con 
claridad a Sebastián Nieto 

~-· '! Márquez, de Manzanares, 
y a Francisco Moreno Al
hambra, de la misma loca
lidad. En la categoría ab
soluta femenina se impo
nían en los primeros pues
tos las atletas de Manzanares María José Sánchez, María del Mar Fernández y Nieves 
Cabañas. Por equipos, tanto en categoría masculina como en femenina se clasificó en 
primera posición Manzanares, seguido de La Solana. Para Pedro Antonio Santos 
Olmo la carrera fue muy bonita, aunque reconoció que no es velocista, "he tenido 
que emplearme desde el principio y he llegado a la última vuelta en las condiciones 
que quería". Con esta victoria, el corredor local ratificó que ha recuperado su buen 
momento físico y también anímico tras una temporada que no ha sido muy buena 
para él, sobre todo durante el invierno en cross. Pero todo comenzó a cambiar tras su 
brillante medalla de bronce lograda en el Campeonato Nacional Universitario en 
pista. Todo un exitazo que demuestra la gran calidad que atesora nuestro paisano. 
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La Gaceta Deportiva 

El CB La Solana cumplió sus objetivos 
Aurelio Maroto --- ----

El CB La Solana-Muebles Los Pepotes 
cumplió sus objetivos de la temporada 
2003-2004 en la Primera Autonómica. 
La apuesta era mantener la categoría y 
ésta se logró con creces. El equipo que 
entrena Damián García-Cervigón termi
nó la liga con 12 victorias en 26 parti
dos, más que suficientes para una per
manencia que se consumó bastantes par
tidos antes de finalizar la competición. 
El balance final mejora el rendimiento 
de la temporada anterior, con la mitad de 
victorias y sufrimiento hasta el final. 
Damián García-Cervigón no dudó en ca
lificar de "buena" la campaña del equi
po. A pesar de importantes altibajos , con 
rachas de victorias y derrotas, el Mue
bles Los Pepotes logró mantenerse siem
pre a cierta distancia de los puestos de 
peligro y vivir relativamente tranquilo. 

La otra lectura positiva de la tempora-

El equipo acabó séptimo 

da ha sido la aparición de varios jugado
res de la cantera. Damián ha aprovecha
do su condición doble de entrenador del 
primer equipo y también del juvenil para 
dar cancha a tres jugadores del equipo 

promesa. Precisamente son jugadores que 
cumplen la edad y la próxima temporada 
jugarán con el equipo grande. El objeti
vo era foguearlos y asegurar el relevo 
generacional. 

Aceptable campaña 
del FF La Solana 

Aurelio Maroto -------

La temporada que ha cuajado FF La 
Solana ha sido bastante parecida a la 
anterior. Los números al final así lo di
cen, aunque a decir verdad la clasifica
ción ha sido bastante peor. Los 41 pun
tos conseguidos son los mismos que el 
año pasado, pero jugados dos partidos 
más, con un triunfo menos (12), tres 
empates más (5) y las mismas derrotas 
(7). Se marcaron 67 goles, cinco más, y 
lo mejor es que se recibieron sólo 29, 
once menos que la liga pasada. Pero la 
clasificación final ha pasado del cuarto 
al séptimo puesto. 

El entrenador, Ángel Izquierdo, habla 
de una "buena campaña", en la que ha 
subido el nivel. Cree que los números 
finales son buenos, "hemos perdido los 
mismos partidos jugando dos más y so
bre todo hemos mejorado mucho en de-

fensa". 
No le da 
importan
cia al ba
jón del 
cuarto al 
séptimo 
puesto fi-
nal, "nos El FF La Solana terminó la liga con 41 puntos. 
han sepa-
rado dieciocho puntos del octavo y sólo alta, "hasta ahora nos conformábamos 
diez del cuarto". 

Objetivo más ambicioso 

El objetivo es seguir mejorando y que 
las jugadoras continúen su evolución fí
sica, técnica y mental. No olvidemos que 
la mayoría tienen entre 15 y 16 años. 
Pero la ambición va a crecer la próxima 
temporada. Ángel Izquierdo ha recono
cido que es hora de fijarse una meta más 

con jugar y divertirnos sin mirar los re
sultados". Ahora quiere un dar un salto 
de mentalidad, sin presión de resultados 
pero sí con una intención inicial de lu
char por los dos o tres primeros y si 
puede ser optar al título, "quiero que las 
jugadoras peleen por un objetivo ambi
cioso". Por otra parte, el exceso de juga
doras obligará a formar un equipo cade
te. Cada vez son más las chicas que quie
ren jugar al fútbol y hay que darles cabida. 
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La Gaceta Deportiva 

El club quiere un equipo competitivo sin gastar demasiado 

La Solana no huirá de su modestia 
Aurelio Maroto -------

La modestia seguirá presidiendo el CF 
La Solana en la próxima temporada. Des
pués de un año con mucho sufrimiento 
deportivo y con las lógicas apreturas eco
nómicas al final, la directiva prefiere no 
hacer locuras económicas y cree que se 
puede formar un equipo competitivo sin 
tirar la casa por la ventana. Angel Simón y 
sus directivos más allegados preparan un 
presupuesto de 120.000 euros, tal vez 
algo más, pero en ningún caso superior 
al del año pasado. Sorprende que esta 
temporada se hayan generado 128.000 
euros y no se aumenten los objetivos, 
pero la directiva huye de presupuestos 
grandes que luego no se puedan cubrir. 

Por eso la negociación con los jugado
res está siendo a la baja, al menos según 
la directiva. La primera acción fue pres
cindir de los jugadores que vivían en La 
Solana, casos de Esnaola, Manu, Juanito, 
Agus y Gordillo. Estos jugadores han 
costado un dinero extra que la directiva 
evitará la próxima temporada. Además, 

Una reacción 
espectacular 

La reacción del CF La Solana esta 
temporada 2003-2004 fue realmente 
histórica. En la jornada 22 el equipo 
parecía hundido con 16 puntos en 22 
partidos y a 7 puntos del primer pues
to de salvación. La situación era lími
te, pero la directiva decidió confiar en 
el entrenador, Loren, y en todos los 
jugadores. 

Pues bien, La Solana logró en los 
siguientes 16 partidos 31 puntos, con 
10 victorias, un empate y sólo 5 "de
rrotas. Lo más llamativo es que única
mente precisó 15 goles para conse
guir esos 31 puntos, los mismos que 
recibió. Un dato significativo que de
muestra hasta qué punto el equipo 
rentabilizó sus goles a favor. Al final, 
La Solana acabó en el 12º puesto con 
47 puntos. 

Última alineación que presentó el CF La Solana. 

se dio la baja a los albaceteños Vaquero 
y Vita. Esa reducción de sueldo afectó a 
Carmelo, que no aceptó una rebaja que 
consideró excesiva, y se ha ido al Socué
llamos junto a Sancho. Una mala noticia 
que se une a la negativa de la directiva 
de negociar la vuelta de jugadores como 
David, Dieguito o Plati. 

El club ha renovado a los locales Gabi, 
Víctor, José Pedro y Araque, además de 

Jesús, Luismi, Agustín y Raúl Maroto. 
Al Valdepeñas se fue Alvaro. Son nece
sarios al menos ocho o nueve fichajes. 
En el momento de cerrar esta informa
ción (20 de junio) estaban atados el de
lantero tomellosero Treviño y el defensa 
manzanareño, Cherna Parada. Se hace 
prioritario un portero, un lateral dere
cho, dos centrocampistas y dos delante
ros, eso como mínimo. 

----La afición, un diez ----
Mención aparte mere

ce la afición. Si el equi
po al final respondió de 
manera incuestionable, la 
parroquia también dio la 
talla. Durante toda la 
temporada acudió a La 
Moheda en buen núme
ro y nunca dio la espalda 
a sus colores. Con una 
asistencia media de 400 
espectadores, no se pue
de pedir más a un equipo 
que hasta el último ter
cio de la liga no comen
zó a hacer disfrutar a sus 

Grupo de fieles al CF La Solana. 

incondicionales. Todo un ejemplo de lealtad que ojalá y continúe esta próxima 
campaña. 
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La Gaceta Deportiva. 

El FS La Solana ya no luchará por la permanencia 

Aumentan los objetivos 
El cluh no descarta reforzar la plantilla y pelear incluso por el ascenso a Dinsión de Plata 

Aurelio Maroto-------

El FS La Solana terminó la temporada 
2003-2004 con mejores números que la 
anterior. El segundo año consecutivo en 
Primera Nacional "A" ha servido para 
consolidar la categoría y hacerse un hue
co entre los clubes más respetados del 
grupo. Respecto al año pasado, el equi
po ha mejorado tres puestos en la clasifi
cación final (7º), con 42 puntos en 27 
partidos por 37 puntos en los 30 partidos 
de la campaña pasada. También se ha 
mejorado sustancialmente la diferencia 
de goles a favor y en contra. 

Esta trayectoria ha servido para sacar 
varias conclusiones. La primera es que 
hay equipo más que suficiente para vivir 
en esta categoría sin apuros. La segunda 
que aún existe margen para mejorar y 
sacarle más partido a esta plantilla. La 
tercera que no hay razón para cambiar el 
bloque ni la fórmula general de trabajo. 
Y la cuarta, y a la vez inevitable, que con 
un poco más pólvora en el proyecto se 
podría aspirar a metas incluso mayores. 

Esta última conclusión se sustenta en 
razones evidentes, ya que el equipo ha 
llegado a coquetear con los tres ó cuatro 
primeros puestos durante toda la liga y 
sólo una mala racha al final, tal vez por 
tener ya el objetivo principal de la per-

manencia cumplido, impidió seguir me
jorando esa clasificación. 

Ante este panorama, la Junta Directiva 
que preside Juan Antonio Palacios quie
re ser más ambiciosa. Muchos directivos 
creen que el equipo puede dar todavía 
más y la buena marcha del club en todos 
los sentidos invita a buscar metas mayo
res. Todavía da miedo mencionar las pa
labras División de Plata, pero algunos 
piensan que el club está en condiciones 
de intentar luchar por el ascenso. Se ba
san en el potencial del equipo, la posibi
lidad de reforzarlo y la buena marcha 
económica de la entidad. 

Más exigencia. más compensación 
económica 

De momento, está confirmada la conti
nuidad del entrenador, Fernando Mena, 
y de la mayoría de los jugadores. Es 
decir, los Caramba, Pulga, David, Chu
pete, Pepote, Casado, Grego y compañía 
seguirán siendo la base del equipo. En el 
momento de redactar estas líneas, no es
taba clara la renovación de López y la 
continuidad de los hermanos Juli y 
Pedromi. De ser bajas, unidas a la de 
Palomera deja.rían varias fichas libres 
para refuerzos, teniendo en cuenta que 
una ya está ocupada con Kiko, que sube 

del juvenil. En principio, no parece pro
bable la marcha de algunos jugadores 
que han sido tentados por otros clubes. 
El portero Pepote es sin duda el más 
deseado y ha sido "tocado" por equipos 
como el FS Alcázar e incluso el Cadonsa 
Pinto, campeón este año. El jugador ya 
ha declarado que con toda probabilidad 
seguirá defendiendo la portería amarilla. 

A la posible incorporación de un par de 
jugadores para equilibrar mejor la plan
tilla se unirá una exigencia mayor en el 
trabajo de los entrenamientos. La fór
mula es bien sencilla: se pedirá mayor 
compromiso en el trabajo semanal a los 
jugadores a cambio de una mayor com
pensación económica, no ya en p1imas 
por victorias que no varían, sino en más 
dinero por objetivos, incluido el ascen
so. 

Sin cambios en el equipo juvenil 

Mientras tanto, la idea es seguir poten
ciando el equipo juvenil, que tan buen 
rendimiento ha ofrecido en el segundo 
tramo de esta temporada. El club no quie
re dejar escapar el buen ramillete de ju
gadores que hay formado y que volverá 
a jugar la liga regional. El entrena
dor seguirá siendo el mismo, Sebas 
Tercero. 
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La Gaceta Deportiva 

Éxito en el 11 Motocross "Villa de La Solana" 

Las motos 
volvieron a rugir 

El ensordecedor rugido de las motos de 
competición volvió a resonar en el cir
cuito municipal de La Tejera durante Ja 
celebración, el pasado 16 de mayo, del 11 
Motocross "Villa de La Solana" . Un to
tal de 59 pilotos en categorías juvenil, 
junior y veteranos se dieron cita en la 
prueba, puntuable para el Campeonato 
regional. 

lo de una prueba de 
motocross, a la vez que 
sufrió y aguantó Ja in
tensa polvareda al paso 
de las motos. Excelente 
actuación de los pilotos 
del Moto-Club La Sola

En una mañana soleada pero de intenso 
viento, el público disfrutó del espectácu-

na. Juan Carlos López-Milla fue segun
do en juveniles y quinto Jesús Prieto. 
José Carlos Carrero y José Antonio 
Jimeno quedaron octavo y decimoquin-

to respectivamente. En categoría junior, 
cuarto pvesto para Moisés Serrano y 
puesto veintitrés para Antonio Bue
no. 

Diego Sevilla en la élite de tiro al plato 
Diego Sevilla Marín se proclamó campeón de cuarta cate

goría en el Campeonato Regional de Tiro al Plato en la 
modalidad de foso olímpico, celebrado en Toledo. Sevilla 
acertó 115 de 125 platos en la primera ronda y acabó en el 
puesto doce de la general entre un total de 97 tiradores, en 
teoría los mejores de Castilla-La Mancha. 

Por fin el teléfono 
Los conserjes municipales de las pistas polideportivas de 

La Calzada ya tienen teléfono. Han sido necesarios varios 
años y una recogida de firmas para conseguir algo tan ele
mental y útil como un celular para atender las llamadas de los 
usuarios y para atender cualquier emergencia. 

Cursos de natación masivos 
Los cursillos de natación de este verano batirán todos los 

récords de participación. Más de 700 personas se han inscrito 
para los tumos de julio y agosto. El PMD ha ampliado los 
horarios y se aprovecharán los dos vasos de la nueva piscina 
climatizada gracias a su cubierta móvil para la temporada 
estival. 

35 niños en la 111 Ruta Infantil en 
Mountain-Bike 

La III Ruta Cicloturista infantil en mountain-bike, organi
zada por el Patronato de Deportes y el club Bike-Sol, congre
gó a 35 participantes el pasado 31 de mayo. Una cantidad 
aceptable pero inferior a la esperada por los organizadores. 
De todas formas, la ruta fue interesante y divertida en el 
transcurso de los 22 kilómetros del trazado. Salió de la Plaza 
Mayor y pasó por el camino de Los Calares, el paso, la 
carretera de Valdepeñas y la Casa de la Campana. Hubo dos 
avituallamientos y, sobre todo, muy buen ambiente durante 
el recorrido. 

Karate en la Plaza Mayor 
Dentro de las 

actividades del 
programa "Es
ta noche toca", 
una treintena 
de karatecas de 
diversas eda
des y catego
rías participa
ron en la exhi
bición de ka
rate celebrada 
en la Plaza Ma
yor el pasado 4 de junio. Chavales desde 4 años hasta adultos 
mostraron sus dotes en esta modalidad de arte marcial. Hicieron 
katas, defensa personal, combates cuerpo a cuerpo, incluso con 
armas. El monitor, Vicente Gutiérrez, defendió este deporte por 
sus beneficios a nivel articular, físico y mental. 

Ganadores en tángana y bolos 
Las últimas ligas locales de tángana y bolos acaban de termi

nar. En tángana se jugó el sistema de liguilla todos contra todos, 
y en bolos sistema de puntos. En la foto, los ganadores de esta 
última edición. 
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Grupo Roskva hizo doblete 
El Grupo Roskva se adjudicó el Campeonato Local de Fútbo

Sala en la última jornada y logró así hacer doblete tras ganar 
este invierno el torneo de fútbol-11. El campeón de segunda 
división fue el Peñarroya, el de tercera el Pajarita Herramien
tas, el de cuarta el Pizzería Góndola y el campeón de quinta el 
Seguros Javier Santiago. El campeonato contó con un total de 
43 equipos. 

LLE RES 

Bien los equipos de la 
Escuela de Fútbol 

Los equipos de la Escuela de Fútbol cuajaron una gran 
temporada en el Trofeo Zona Guadiana de fútbol base. 
Los equipos benjamín y cadete se proclamaron cam
peones de sus grupos, mientras el alevín y el infantil 
también quedaron bien clasificados en sus respectivas 
categorías. En la foto, el equipo cadete posa con su 
trofeo. 

Mecánica 
en G neral 
Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 
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Crucificado por la palabra 
Querido don Julián: 
Sabemos que no te gusta todo esto que estamos 

haciendo hoy porque solo vives de cara a la 
Iglesia, a los pobres, a los jóvenes, a los inmigrantes, 
a las personas, hombres y mujeres, solaneros y 
extranjeros, que sufren en su cuerpo o en su alma. 

Por eso, a los que te conocemos y queremos nos 
duele profundamente la crucifixión que con 
palabras, bufos y mentiras estás recibiendo. 
Mentiras sobre quien no sabían qué decir, palabras 
vacías que señalaban la carne de la persona que 
vive para entregarse a los demás. 

Hemos oído muchas mentiras de ti: "si tenías un 
hijo oculto", "si sacas provecho de los imnigrantes", 
"si los traes tú desde fuera", "si has escondido en 
tu casa a los violadores", "si has pagado al juez por 
su salida". Mentiras y mentiras. También hemos 
oído bulos de gente sin corazón sobre tu historia 
personal: "que si te habían echado del pueblo 
donde estabas antes", "que si hace tres años dijiste 
que los solaneros eran explotadores de los 
inmigrantes", "que si has pedido al Obispo que te 
saque del pueblo", "que si no has condenado la 
violación de la chica del pueblo" ... Mentiras, 
mentiras y mentiras. 

Nosotros, los que te queremos y conocemos, y 
somos muchos, sólo hemos visto a una persona 
que entrega su tiempo, su vida a la Iglesia. ¡Cómo 
ha cambiado la Iglesia de La Solana desde que 
llegaste, y especialmente la de la Parroquia de 
Santa Catalina! Te hemos visto llorar con el pobre, 
visitar y apoyar a la mujer maltratada, jugar con 
los niños en el patio, te hemos visto besar a 
ancianos que viven solos ... , y porque lo hemos 
visto lo contamos. También te hemos visto con 
inmigrantes, les has ayudado con el dinero que 
manda la Junta de Comunidades y que otros, los 
mismos, siguen diciendo que es de Cáritas, 
criticando esta labor social de la Iglesia. 

Aunque respetamos tu actitud de silencio, que 
por cierto, ¡cómo nos llegó al corazón la homilía 
de la misa del miércoles del Triduo de San Isidro!, 
he querido escribir esta carta abierta porque muchos 
me lo han pedido y porque creemos que ¡basta ya 
de mentiras sobre tu persona! Nunca la mentira 
deber esconder la verdad, y es lo que pretende esta 
carta, aclarar la verdad de lo que eres y haces. 

A todos los que estáis en La Solana, también a 
todos los que vivís fuera de ella, os decimos: ¡qué 
suerte tener un sacerdote así! Ojalá y nos dure 
muchos años. Si los cristianos solaneros que 
apoyamos a los sacerdotes, en concreto la labor 
que don Julián y Cáritas hacen, y por supuesto la 
integración de los inmigrantes en medio de 
nosotros, no nos hubiéramos callado quizás esto 
se hubiera acabado antes. Pero la verdad es que si 
no nos hemos manifestado, o recogido firmas, o 
hecho alguna manifestación pública, es porque 
Julián nunca lo ha permitido ... Quizás tengas 
razón, pero nosotros no hemos podido callar la voz 
de este modo. 

Gracias, J ulián. 
Un grupo de Solaneros 

CARTAS AL DIRECTOR 
Señor director: 

La agresión sufrida por una joven de La Solana a comienzos del mes de mayo y el posterior 
desarrollo de los acontecimientos, puede servirnos de fiel medidor de cómo evoluciona la 
mentalidad de un pueblo y de cómo se aplica el viejo refrán "a río revuelto ganancia de 
pescadores". Respecto a todo ello quiero hacer una serie de reflexiones:-El delito ha sido 
cometido por unos cerdos y los cerdos son animales internacionales que existen y existirán 
en cualquier lugar del planeta. 

-Puede cuestionarse quién o quiénes han sido los agresores, su presunción de inocencia 
forma parte de la parafernalia legal. Pero no puede cuestionarse la realidad de lo ocurrido: 
una joven fue agredida. ultrajada y violada. 

-Los nombres de los agresores se mantienen en el anonimato mientras que el nombre de 
la víctima es del dominio público. 

-Lo más significativo que ocuffió tras la agresión, fue que la víctima se atrevió a denunciar 
lo ocuffido. Posiblemente no era consciente del sinfín de críticas que recibiría, incluyendo 
entre ellas: cuestionarse la ocurrencia o no de los hechos, la integridad de su conducta, su 
capacidad intelectual, su falta de moral, su promiscuidad, etc. 

-A la vista de las consecuencias negativas que ha tenido la denuncia para la denunciante, 
es muy posible que en un futuro, hechos como el ocuffido dejen de ser denunciados y no 
salgan de las paredes del domicilio familiar. De ello todos seremos responsables. 

-Agresiones parecidas y no denunciadas, se cometen cada día de cada año en muchos de 
los felices hogares solaneros. 

-Agresiones similares, aunque mucho menos traumáticas, se cometen en los locales de 
marcha de la localidad cada fin de semana. 

-Entre las agresiones antes referidas se incluyen personas que aceptan mantenerrelaciones 
sexuales con su pareja sin tener ganas de ello, jóvenes a las que manosean descuidadamente 
en un local cualquiera, jóvenes que son miradas con enfermizo deseo, jóvenes que son 
criticadas injustamente por vestir como quieren etc. 

-El bienestar de una sociedad no se mide por el numero de televisores que hay en cada 
domicilio, y la salud de esa misma sociedad no se mide solamente por las campañas de 
vacunación que se llevan a cabo; se mide o se debe medir por la sustitución progresiva de 
todos los tópicos absurdos, por la instauración progresiva de unas formas de pensar más 
sanas, justas y libres y por el aumento progresivo de la tolerancia y la solidaridad. 

-A la vista de cómo se ha desa11"ollado todo y de cómo han reaccionado un buen número 
de vecinos, en La Solana carecemos de ese bienestar. 

-Jóvenes del mismo sexo y edad que la agredida, la culpan de lo ocurrido y la culpan de 
las posibles consecuencias que pueda aca11"earles en lo referente a horarios de llegada a casa, 
formas de vestir, etc. -Esas mismas jóvenes se atreven a decir que la victima se lo buscó por 
haber subido al coche, por hablar con desconocidos y choffadas por el estilo. 

-Y como toda esta juventud es la base de la futura sociedad solanera, y recuerda 
preocupantemente a la de hace 25 años, tanto en la forma de comportarse como en la de 
pensar, yo me pregunto cuándo tendremos por fin ese necesario y deseado bienestar del que 
escribía anteriormente. 

-La sociedad tiene unos mecanismos legales para prevenir y castigar la ocurrencia de 
delitos como la violación. Pero también tiene unos mecanismos "extraoficiales" como la 
tolerancia, la solidaridad y el "anti-chinchoffeo"; están al alcance de cualquiera pero pocos 
hacen uso de ellos. -Próceres sociales utilizan hechos como éste para abanderar causas que 
no les corresponden, son los usuarios del "a río revuelto .... ". 

Quiero acabar mis reflexiones con un mensaje: todo aquel que quiera ayudar a la joven 
agredida, debe tratarla de igual manera a como lo hacía antes de lo ocurrido, no debe hacerla 
sentir como objeto de lástima o compasión y nadie debe hacerse protagonista de una película 
en la que no ha intervenido. Si queremos que la joven se "olvide" de lo ocurrido, no debemos 
recordárselo continuamente con miradas indiscretas, con chismes infundados o con 
malintencionadas valoraciones. El no hacerlo así, es volver a agredirla de una forma menos 
traumática pero mas sibilina. 

Juan José Velacoracho Briones 

Agradecimientos 
La familia de Antonio Ortiz Bueno quiere demostrar su agradecimiento por las 

numerosas muestras de condolencia recibidas con motivo del fallecimiento de nuestro 
esposo y padre. Muchas gracias a todos. 

Gregoria Reguillo Morales, esposa de Jesús del Rey García, recientemente 
fallecido, sus hijos Antonia, Isabel, Jesús Eladio, Aurelio y Fernando, hijos 
políticos y nietos, queremos hacer llegar nuestro profundo agradecimiento a todos los 
que nos han acompañado y compartido nuestro dolor en estos momentos tan tristes. 
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Cartas Al Director 

Igualdad de derechos para los trabajadores inmigrantes Mientras dormía 
"Primero fueron a por los anarquistas, 
pero como yo no era anarquista, no me 

preocupaba; 
luego fueron a por los comunistas 
pero como yo no era comunista, no me 

preocupé; 
más tarde fueron a por los socialistas, pero, 

como tampoco era socialista, no me 
preocupé ... 

Después vinieron a por mí, pero ya era 
demasiado tarde". 

Bertolt Brecht 
Ahora van a por los inmigrantes, 

empezando con la recogida de firmas, 
después pintando una señal casa por casa y al 
final se termina liquidándolos. Esta táctica 
nazi-fascista-xenófoba recuerda los años de 
Hitler en el poder contra el pueblo judío. 

Los fascismos han comenzado y comienzan 
siempre su labor de influencia sobre las 
masas con discursos demagógicos de tipo 
ultranacionalista y xenófobo. 

La campaña de recogida de firmas es un 
acto de hostigamiento hacia el colectivo de 
inmigrantes que vienen a trabajar a la 
localidad y a aquellas personas que se 
solidarizan con ellos, que sirve para 
profundizar en las tendencias fascistizantes 
que vive nuestra sociedad. 

Que la población suscriba con sus firmas 
haciendo responsable a la inmigración de la 
delincuencia, es dar alas a los sectores más 
reaccionarios y fascistas del Estado. De este 
modo desvía su atención de los problemas 
principales que le afectan realmente 
(explotación, paro, vivienda ... ). 

Los movimientos migratorios se han 
sucedido a lo largo de la historia y donde se 
ha producido una mayor integración se ha 
dado un mayor desarrollo cultural y 
económico. 

Los obreros no tienen patria 
Llegan exhaustos, desfallecidos, agotados 

por la extenuante travesía en la destartalada 
patera, arriban a las costas gaditanas, pese a 
los peligros del Estrecho, al riesgo de verse 
apresados nada más pisar tierra, a la 
probabilidad de morir ahogados. Incluso 
niños y mujeres embarazadas. También 
vienen de la América explotada tras grandes 
esfuerzos por aunar valor y dinero. O de 
Asia, del Oriente. Escondidos donde sea 
(barcos, camiones ... ) sufren mil penurias 
atraídos por la posibilidad de una vida mejor, 
expulsados de sus tierras de origen por una 
miseria y una pobreza causada precisamente 
por aquellos países a los que acuden, El gran 
desarrollo de los países ricos, el gran capital, 
condena a la mayor parte de la humanidad al 
subdesarrollo. 

Llegan esperanzados, con ilusión, y 

entonces se encuentran con el rechazo, la 
marginación, la sobreexplotación. Ellos no 
vienen a hacer los trabajos sucios. Cualquier 
trabajo es digno si es realizado en condiciones 
dignas. No vienen a quitare! trabajo a nadie. 
Es la insaciable sed de beneficios de los 
patronos la que condena al paro a unos y al 
trabajo mísero a otros. 

Porque los obreros no tienen patria, los 
problemas de los inmigrantes son los de los 
obreros de todo el mundo y la lucha ha de ser 
común. Los obreros deben pelear juntos. 
inmigrantes o no, activos y parados, hombres 
y mujeres, de una raza u otra, y dirigir la 
lucha contra el imperialismo, el capitalismo 
agonizante y feroz que nos quiere divididos 
y dóciles. 

Legalidad versus ilegalidad 
Son las leyes hechas por gobiernos 

burgueses las que deciden quiénes son legales 
y quiénes ilegales, pero los trabajadores 
deberíamos tener claro que el ser humano 
está por encima de estas dos palabras, nuestra 
misiva tiene que ser la fraternidad entre los 
pueblos, la unión entre nuestra clase. Las 
agresiones contra los inmigrantes son 
agresiones contra el proletariado y los 
trabajadores en general. La burguesía aplica 
la estrategia de dividir a los inmigrantes 
(legales e ilegales) y enfrentarlos a los obreros 
autóctonos. El objetivo es mantener dividida 
a la clase obrera en su conjunto. La división 
fundamental de esta sociedad no separa a la 
humanidad en razas, pueblos o sexos, sino 
en clases, y ahí está la raíz del problema. No 
se trata sólo de "legalidad" o "ilegalidad" de 
seres humanos. El problema llega al fondo 
de donde surgen las grandes desigualdades 
sociales, a la explotación capitalista, a la 
división de la sociedad en clases y a la 
necesidad de la unión de los explotados para 
alcanzar su propia liberación. 

Los dolorosos hechos acaecidos en los 
últimos días en la localidad no justifican la 
campaña de recogida de firmas que se ha 
emprendido. Esta, lejos de conseguir los 
objetivos que dice perseguir -combatir la 
delincuencia- sólo sirve para profundizar en 
la discriminación y en la marginación, que 
son las verdaderas causas de la delincuencia. 
Por todos estos motivos hacemos un 
llamamiento a la población en general y a los 
poderes públicos en particular para que 
pongan fin a estos actos racistas y adopten 
medidas encaminadas a una mayor 
integración de la población inmigrante en 
nuestra sociedad. 

Asociación Cultural "Ernesto 
Guevara" 

Movimiento Anti-Imperialista 

Mientras dormía soñé que la tragedia 
del 11 de marzo no había ocurrido, que 
todo tipo de terrorismo había dejado de 
aparecer en nuestras vidas para siempre. 

El conflicto de Iraq había finalizado y 
el pueblo iraquí disfrutaba de una demo
cracia plena y próspera. 

Los desempleados habían encontrado 
un trabajo digno acompañado de un suel
do lo suficientemente copioso como para 
satisfacer sus necesidades básicas. 

Para comprar una vivienda no hacía 
falta endeudarse para 25 o 30 años, y 
que en algunos casos en vez de dejar una 
herencia a nuestros descendientes, sólo 
les dejemos algún dolor de cabeza en 
forma de deudas. 

Los delitos relacionados con agresio
nes sexuales y violencia de género ya 
no se producían, y que los presuntos 
violadores y maltratadores recibían el 
castigo necesario y la reeducación ade
cuada para devolverlos a la sociedad to
talmente rehabilitados. 

En televisión habían desaparecido de 
la programación, programas donde sólo 
se le da espacio al que cuenta intimida
des de su vida, y por el contrario se 
podía disfrutar de una programación 
amena y diversa. 

La forma de divertirse de la juventud 
era la de pasarlo bien sin necesidad de 
tomar ningún tipo de sustancias nocivas 
para su salud. 

En mi sueño encontré un diccionario 
donde las palabras que habían desapare
cido del mismo eran: violencia, guerra, 
racismo, discriminación, xenofobia, 
abusos, malos tratos, agresión, insul
to, ignominia, corrupción, terrorismo, 
fundamentalismo, nacionalismo, fas
cismo, etc., etc. 

En este diccionario se podía leer en 
casi todas las paginas las palabras: de
mocracia, paz, libertad, diálogo, en
tendimiento, unión, comprensión, aco
gimiento, ilusión, trabajo, prosperi
dad, etc., etc. 

Pude ver algo más que no alcanzo a 
recordar, por desgracia todo fue un sue
ño y sólo queda un buen recuerdo del 
mismo y el ánimo de seguir luchando 
para que mucho de lo acaecido en él, 
podamos realizarlo entre TODOS, no 
sin el esfuerzo y sac1ificio necesario para 
que en el futuro pueda ser realidad. 

Pedro J. Fernández de Sevilla 
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IV 

FOTOS DE ANTANO 

El solar de la Casa de Cultura 
Así se encontraba en junio de 1967 lo que hoy es el edificio de la Casa de Cultura, 

una vez que había sido demolida la Casa de Jarovendo, luego Casa del Pueblo. Allí 
jugaban varios niños y en un primer plano Diego Sevilla (izquierda) y Miguel Padilla 
(derecha). Al fondo , la casa de Manuel Fernández y la tienda de "Los Melonas". El Molino del Conde 

Jacinto Candelas, Villalta y Camino 
Transcurría el 15 de abril de 1977 y en la plaza de toros de 

Alcázar de San Juan tomó la alternativa el socuellarnino Lorenzo 
Manuel Villalta, que tantas veces actuó en el solanera coso de la 
calle Alhambra, y que posó con el gran aficionado Jacinto Can
delas y el maestro Paco Camino. 

Excelente la calidad de esta foto , reali
zada en el año 1930, en el Molino del 
Conde. De izquierda a derecha, apare
cen "Pirrán", Alfonso Moreno "El Chó
fer", Domingo Balboa y "El Majito", 
preparando el aceite de aquel año. 

Mulas en San Antón 
No parece agradarles mucho a las mulas la presencia del 

fotógrafo, por la postura de las orejas. Era San Antón de 
1961, y los hermanos Gómez Pimpollo, Antonio (izquier
da) y Pablo (derecha) acudieron a la ermita para presentar a 
los animales. 
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Fotos de Antaño 

Feria de 1944 
Feria de 1948 

Los cuatro amigos, con su indumentaria de feria, posaron en el recinto ferial, que 
entonces se ubicaba en la Plaza del Caudillo. Al fondo los soportales de la plaza y la 
calle Sagrario. 

Estos dos jóvenes recorrían el recinto 
ferial, en 1944, disfrazados de charros 
mexicanos e interpretan un corrido ante 
el objetivo del fotógrafo. 

Instalaciones de 

AIRE ACONDICIONADO 
y , 

CALEFACCION 
.Climatizamos su vivienda con 

equipos de las mejores marcas del mercado 
.~S~o. __ m_:,o~~k.,.in_s,~ta __ lad~ prof~:sionale_s ~titulados_ 

, 
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RADIO HORIZONTE 
La emisora municipal 

de La Solana volvió a 
hacer un despliegue 
especial con motivo de 
las elecciones europeas 
del pasado 13 de junio. 
Ni los electores ni 
siquiera los políticos 
pusieron la pasión de 
otras veces para esta 
jornada electoral, pero 
Radio Horizonte sí lo 
hizo. 
El operativo de 

información durante 
todo el día fue idéntico 

.. 

anécdotas o hechos 
noticiables de una 
jornada que, por lo 
demás, fue bastante 
tranquila tirando a 
sosa. 

Al cierre de los 
colegios, ocho 
personas de Radio 
Horizonte montaron 
guardia en las mesas 
para ofrecer los 
resultados en el mismo 
momento de finalizar 
el recuento. Otros dos 
periodistas procesaron 
la información sobre al de otras veces. 

Nuestros compañeros 
hicieron tres muestreos de 

Radio Horizonte en el 13-J la marcha en los estudios 
de la emisora. Un 

participación, entrevistas esfuerzo gratificante 
a los líderes locales y ofrecieron al detalle todas las curiosidades, cuando se hace con ganas. 

El Obispo participó en nuestra . ,, 
programac1on 

La visita pastoral del Obispo de la diócesis de Ciudad Real, 
Antonio Algora, no pasó desapercibida en Radio Horizonte. 
Además de la información diaria que generaban las activida
des de la visita pastoral, el prelado visitó nuestros estudios 
para participar en el programa dominical "Camino, verdad y 
vida", que la emisora dedica semanalmente a la iglesia católi
ca. 

13 años de "Estrellas de Oro" 
Nuestros compañeros del programa "Estrellas de Oro" cum

plieron 13 años al frente de su espacio dominical. Alfonso 
Serrano (izquierda) y José Díaz-Cano son los dos colaborado
res más veteranos de Radio Horizonte desde que comenzaron 
allá por el mes de mayo de 1991. Desde entonces, ambos han 
ido forjando una estrecha relación con los oyentes y gente de 
la emisora. 

Tertulia en la Semana del 
Discapacitado 

Con motivo de la XVII Semana del Discapacitado la tertulia 
de los jueves "Abierto a todos" estuvo dedicada a tal celebra
ción. Chicos del Centro Ocupacional "Virgen de Peñarroya" y 
gente de la vivienda tutelada mantuvieron un encuentro 
radiofónico con la audiencia de Radio Horizonte. La tertulia 
fue moderada por nuestra compañera María Juana Jaime. 
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EXPERIENCE 

PRIMAPACK EXPERIENCE 
ruidado de tu visión durante 

6meses: 

• 

• 
• 
• 
• 

* lentes esféricas. 

Atención a tu Vista. 

• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad Real}. Tel.: 926 61 11 20. 
• CI Concepción, J. LA SOLANA (Ciudad Real). Tel.: 926 63 20 26. 
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... que una 

compañía 

amiga se ocupa 

de todo. 

L' 

y toda su familia pueden-enc.....-._____. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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